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l' ORTAU¡C IICNDO LA DEMOCRACIA 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

SEGUNDA SESiÓN DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO 

PRIMERA SESiÓN SOLEMNE 

EN LA CIUDAD DE MÉXICO, SIENDO LAS DOCE HORAS DEL QUINCE DE ENERO DE DOS 

MIL VEINTICUATRO, SE REUNiÓ DE MANERA MIXTA, EL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN ACATAMIENTO A LO DISPUESTO 

POR LOS ARTlcULOS 47 y 48 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CONFORME A LA CONVOCATORIA EMITIDA 

POR LA CONSEJERA PRESIDENTA PATRICIA AVENDAÑO DURÁN, EN EJERCICIO DE LA 

ATRIBUCiÓN CONFERIDA POR EL ARTíCULO 77 , FRACCiÓN VI DEL MISMO 

O R D E NAM I E NT O LEGA L. ----------------------------------------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, SE LISTA A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL 

Q U E ASISTI ERON A LA SES IÓN: --------------------------------------------------------------------------------

C. PATRICIA AVENDAÑO DURÁN 
CONSEJERA PRESIDENTA 

C. ERIKA ESTRADA RU1Z 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. SONIA P~REZ PEREZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. BERNARDO VALLE MONRDY 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. ANDR¡:S SÁNCHEZ MIRANDA 
REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

C. ARTURO EMI LlANO ROSAS ORTEGA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE 

LA REVOLUCiÓN DEMocRAnCA 

C. YURI PAVÓN ROMERO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO 
VERDE ECOLOGISTA DE MtXICO 

C. EDUARDO SANTILLAN PtREZ 
REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO MORENA 

C. CAROLINA OEl ANGEL CRUZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. MAURICIQ HUESCA RODRIGUEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. CESAR ERNESTO RAMOS MEGA 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. BERNARDO NUÑEZ yeDRA 
SECRETARIO DEL CONSEJO 

C. ENRIQUE NIETO FRANZONI 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 

C. BENJAMIN JIMtNEZ MELO 
REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO DEL TRABAJO 

C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE 
REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO 

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDER 

AL PASE DE LI STA A EFECTO DE VERIFICAR LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL PARA 

LA CELEBRACiÓN DE LA PRIMERA SESiÓN SOLEMNE DEL CONSEJO GENERAL, MISMA 

QUE SE DESARROLLÓ DE MANERA MIXTA; PRESENCIAL EN LAS INSTALACIONES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y DE FORMA VIRTUAL A TRAVÉS DE 

LA PLATAFORMA "CISCO WEBEX", EN TÉRMINOS DE LA CONVOCATORIA RESPECTIVA 

Y CON FUNDAMENTO EN EL ARTIcULO 4, 14, PÁRRAFOS PRIMERO, SEGUNDO, QUINTO, 

SEXTO Y APARTADO D DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y 

COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. 



2 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO CON FUNDAMENTO EN EL ARTíCULO 22 DEL 

REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, PROCEDiÓ A PASAR LISTA DE ASISTENCIA A 

EFECTO DE VERIFICAR EL QUÓRUM LEGAL DE QUIENES INTEGRAN EL CONSEJO 

GENERAL, INFORMANDO QUE SE ENCONTRABAN DE MANERA PRESENCIAL EN LA SALA 

DEL CONSEJO GENERAL, LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES: 

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, ERIKA ESTRADA RUIZ, MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ, 

SONIA PÉREZ PÉREZ, CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA Y BERNARDO VALLE MONROY, 

Asl COMO DE MANERA PRESENCIAL O VIRTUAL LAS REPRESENTACIONES DE LOS 

PARTIDOS POLlTICOS: ACCiÓN NACIONAL (C. ANDRÉS SÁNCHEZ MIRANDA, 

PROPIETARIO); REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (C. ENRIQUE NIETO FRANZONI, 

PROPIETARIO); REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA (C. ARTURO EMILlANO ROSAS ORTEGA, 

PROPIETARIO); DEL TRABAJO (C. BENJAMíN JIMÉNEZ MELO, SUPLENTE) VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO (C . YURI PAVÓN ROMERO, PROPIETARIO); MOVIMIENTO 

CIUDADANO (C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, PROPIETARIO); MORENA (C. 

EDUARDO SANTILLÁN PÉREZ, PROPIETARIO) ; LA CONSEJERA PRESIDENTA (C. 

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN) y EL SECRETARIO DEL CONSEJO (C. BERNARDO NÚÑEZ 

YEDRA), POR LO QUE, CON UNA ASISTENCIA DE QUINCE INTEGRANTES, INFORMÓ QUE 

EXISTíA QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR VÁLIDAMENTE. -----------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA DECLARÓ EL INICIO DE LA PRIMERA SESiÓN SOLEMNE, 

CON FUNDAMENTO EN LOS ARTlcULOS 50, NUMERAL 2 DE LA CONSTITUCiÓN POLlTICA 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 47 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 16, FRACCiÓN IV Y 21 DEL REGLAMENTO DE 

SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

C I U DA D D E M ÉX I CO . ------------------------------------------------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR LECTURA AL ORDEN 

DEL DíA CON EL CUAL SE CONVOCÓ. ------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DIA 

FUE OPORTUNAMENTE HECHO DEL CONOCIMIENTO DE LAS PERSONAS INTEGRANTES 

DEL CONSEJO GENERAL, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL ARTíCULO 15, PRIMER 

PÁRRAFO DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL CUAL SE INTEGRÓ POR UN 

Ú N I C O P U N T O: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

ÚNICO- VIGÉSIMO QUINTO ANIVERSARIO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ORDEN DEL DíA Y 

PREGUNTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALAB , AL NO HABER 
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INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN 

C O R R E S PO N DIE NTE. ------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DEL ORDEN DEL DíA, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ---

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL ÚNICO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA. --------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE EL ÚNICO PUNTO LISTADO EN EL 

ORDEN DEL DIA CORRESPONDíA AL VIGÉSIMO QUINTO ANIVERSARIO DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO.---------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA LA CONSEJERA PRESIDENTA, PATRICIA AVENDAÑO DURÁN 

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO GENERAL, EN USO 

DE LA VOZ ME PERMITIRte INTERVENIR, CON RELACIÓN AL VEINTICINCO ANIVERSARIO 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MteXICO. PARA ELLO, DEBO DE 

REFERIRME AL ANTECEDENTE QUE GENERÓ LA CREACIÓN DE NUESTRA INSTITUCIÓN 

ESTO SE INSCRIBE EN UN PROCESO DE DEMOCRATIZACIÓN QUE SE DETONÓ A 

FINALES DEL SIGLO PASADO Y A LO LARGO DE ESTOS AÑOS, HEMOS PODIDO 

PRESENCIAR UNA VERTIGINOSA EVOLUCIÓN DEMOCRATICA EN NUESTRA CIUDAD, 

PERO teSTA NO PODRíA ENTENDERSE SIN LA PARTICIPACIÓN DE MUJERES, HOMBRES, 

TODAS LAS PERSONAS COMPROMETIDAS CON LOS VALORES DEMOCRA TlCOS y CON 

LOS DERECHOS FUNDAMENTALES DE TODO CIUDADANO. ----------------------------------------

NO OL VIDEMOS QUE, DURANTE LARGO TIEMPO, LE LLAMAR/AMOS UNA NOCHE 

OBSCURA PARA LA DEMOCRACIA DE ESTA GRAN CAPITAL, LOS HABITANTES DE ESTA 

CIUDAD TUVIMOS LIMITADOS NUESTROS DERECHOS POLlTlCO-ELECTORALES AL NO 

ESTAR EN POSIBILIDAD DE ELEGIR A QUIENES INTEGRABAN LOS ÓRGANOS DE 

GOBIERNO, TAMPOCO CONTABAMOS CON UN ÓRGANO LEGISLATIVO, Y MUCHO 

MENOS PODíAMOS INCIDIR EN LAS DECISIONES FUNDAMENTALES PARA ESTA 

CAPITAL, PERO ESE MOVIMIENTO QUE SE GESTÓ A PARTIR DE LA LUCHA DE TODAS 

LAS PERSONAS QUE TENfAN CONCIENCIA DE QUE ERA UN CONTRASENTIDO NEGAR 

ESTOS DERECHOS A INTEGRANTES DE ESTA ENTIDAD FEDERATIVA, A LA QUE LE 

COSTÓ PODER SER RECONOCIDA COMO TAL, UNA ENTIDAD PARTE DE LA FEDERACIÓN 

DONDE NO SE EXPLICABA QUE NO TUVlteRAMOS ACCESO AL EJERCICIO PLENO DE LOS 

DERECHOS ELECTORALES, A LOS DERECHOS CIUDADANOS, AL SER DERECHOS 

HUMANOS PUES ESTABAN SIENDO VIOLENTADOS PARA TODAS Y PARA TODOS. -------

EN ESTE PAís, QUE SE DISTINGUIÓ POR IMPULSAR UNA REFORMA poLlTlco

ELECTORAL, QUE DETONÓ UNA TRANSICIÓN DEMOCRATlCA TAN IMPORTANTE A 

FINALES DEL SIGLO XX, Y QUE AHORA DETONAMOS E INAUGURAMOS EN LA CIUDAD 

EN EL AÑO DOS MIL, EL PRIMER PROCESO ELECTORAL PLENO A CARGO DE ESTE 

INSTITUTO ELECTORAL, AUNQUE PREVIAMENTE LLEVAMOS A CA O UN PROCESO 
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PARTICIPA TlVO QUE FUE LA ELECCiÓN DE COMITÉS VECINALES EN MIL NOVECIENTOS 

NO V EN T A Y NUEVE. --------------------------------------------------------------------------------------------------

ESO TUVO COMO ANTECEDENTE, EN EL AÑO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE, LA 

PRIMERA ELECCiÓN DEMOCRA TICA PARA JEFE DE GOBIERNO DEL ENTONCES 

DISTRITO FEDERAL, ANTECEDIDO POR REFORMAS QUE FUERON IMPULSADAS Y QUE 

DIERON COMO RESULTADO, EL QUINCE DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS 

NOVENTA Y OCHO, EN EL CÓDIGO ELECTORAL RECIÉN GESTADO EN LA ASAMBLEA 

LEGISLA TlVA DE ESTA CIUDAD, SE SENTARAN LAS BASES PARA LA CREACiÓN DE ESTE 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y UN MES DESPUÉS, UN QUINCE DE 

ENERO DE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE, INICiÓ ACTIVIDADES. -------------------

POR ESO, YO AFIRMO QUE ESTE AÑO, NO SOLAMENTE EL QUINCE DE ENERO, 

NOSOTROS TENEMOS QUE CONMEMORAR, TENEMOS QUE CELEBRAR EL INICIO DE 

ACTIVIDADES, LA CREACiÓN DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. -

HUBO MUCHOS EVENTOS IMPORTANTES QUE POR PRIMERA VEZ SE DIERON, EL 

VEINTINUEVE DE ENERO, SESIONÓ POR PRIMERA VEZ, EN LOS SÓTANOS DE LA 

ASAMBLEA LEGISLATIVA DE ESE ENTONCES, EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL, Y POCO A POCO FUE CREANDO, ALLEGANDOSE DE PERSONAL 

CALIFICADO, SELECCIONADO A TRA VÉS DE ESTRICTOS CONTROLES, CONCURSOS DE 

OPOSICiÓN, DONDE SE FUERON INCORPORANDO HOMBRES Y MUJERES CON UNA 

ENORME CONVICCiÓN, CON UNA ENORME VOCACiÓN DEMOCRATlCA, CON UN 

EsplRITU QUE AHORA YO LES CONVOCO QUE RECUPEREMOS, ESE EsplRITU DE 

ENTREGA DE DEDICACiÓN, DE CONSTRUIR DE LA NADA UNA INSTITUCiÓN, DE DEFINIR 

LINEAMIENTOS, PROCEDIMIENTOS, DE UN ENORME COMPROMISO CON LA 

DEMOCRACIA DE LA CIUDAD. ------------------------------------------------------------------------------------

A TODAS Y TODOS USTEDES QUIENES HAN ESTADO AQuí, QUIENES NOS 

ACOMPAÑARON IMPULSANDO LA REFORMA POLlTlCO-ELECTORAL, EN DONDE SE 

INSCRIBE LA CREACiÓN DE ESTE INSTITUTO, FUERON MOLDEANDO UNA CIUDAD QUE 

AHORA, SE HA COLOCADO COMO UNA CIUDAD A LA VANGUARDIA Y ESTE INSTITUTO 

TAMBIÉN SE HA COLOCADO COMO UNA INSTITUCiÓN ELECTORAL A LA VANGUARDIA 

ENTRE TODO EL CONCIERTO DE INSTITUCIONES ELECTORALES DE ESTE PA/s. --------

LOS ANHELOS DE PARTICIPACiÓN SE FUERON CONCRETANDO NO SOLO EN LA 

POSIBILIDAD DE ELEGIR A LAS AUTORIDADES Y A QUIENES INTEGRAN EL ÓRGANO 

LEGISLATIVO, TAMBIÉN SE CONCRETARON EN UNA LEY QUE ACTUALMENTE 

CONSIDERA VEINTIÚN INSTRUMENTOS Y MECANISMOS DE PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA Y ESTE INSTITUTO ELECTORAL ESTA A CARGO DE ONCE DE ELLOS Y CADA 

AÑO REFRENDAMOS QUE LA RAZÓN POR LA CUAL SE DETERMINÓ QUE ESTA 

INSTITUCiÓN CUMPLIERA CON ESTA RAZÓN DE ESTADO, CON ESTA IMPORTANTE 

RAZÓN Y FUNCiÓN DE LLEVAR A CABO LOS PROCESOS ELECTOR LES EN ESTA 

CIUDAD DE MÉXICO, PERO TAMBIÉN DE GARANTIZAR LA PARTlCIPACI DE TODAS Y 
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TODOS LOS HABITANTES DE ESTA CAPITAL; NO SOLO LOS QUE HABITAN AQUI, SI NO 

AQUELLOS QUE ESTAN ALLA EN NUESTRAS FRONTERAS Y AHORA A PARTIR DE ESTE 

PROCESO ELECTORAL, DE LAS PERSONAS QUE ESTAN EN PRISiÓN PREVENTIVA, DE 

QUIENES SE ENCUENTREN EN ESTADO DE POSTRACiÓN, DE GARANTIZAR LA 

INCLUSiÓN DE PERSONAS ADULTAS MAYORES, AFRODESCENDIENTES, JÓVENES Y 

PERSONAS CON DISCAPACIDAD. ------------------------------------------------------------------------------

ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO SE HA COMPROMETIDO A LO 

LARGO DE LOS AÑOS CON LA INCLUSiÓN DE TODAS LAS PERSONAS EN ESTA CIUDAD; 

IMPORTANTES MOVIMIENTOS SOCIALES, GENERARON LA CREACiÓN DE ESTE 

INSTITUTO Y PUEDO AFIRMAR QUE NO LES HEMOS DEFRAUDADO, QUE A LO LARGO 

DE LOS AÑOS HAN TENIDO NUESTRO COMPROMISO, NUESTRA RESPONSABILIDAD, 

NUESTRA ENTREGA, NUESTRA DEDICACiÓN Y QUE MEJOR MUESTRA CUANDO FUE LA 

PANDEMIA, ESTE EJÉRCITO DE FUNCIONARIOS Y FUNCIONARIAS ESTABAN AH!, AL PIE 

DE LA BATALLA Y PUEDO AGREGAR SIN TEMOR A EQUIVOCARME, ARRIESGANDO SUS 

VIDAS PORQUE ESTABAN TODAS Y TODOS CONTANDO VOTOS, PENDIENTES DE LA 

ELECCiÓN, ACUDIENDO, ACOMPAÑANDO DE LA MANO DEL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL, A QUE SE INSTALARAN LAS CASILLAS, A ESTAR AL PENDIENTE DE LA 

ENTREGA DE LOS PAQUETES ELECTORALES, A CREAR LAS CONDICIONES 

MA TERIALES PARA QUE SE LLEVARA A CABO ESA ELECCiÓN. -----------------------------------

QUE MAYOR MUESTRA DEL ENORME COMPROMISO DE ESTE EJÉRCITO DE 

FUNCIONARIAS Y FUNCIONARIOS QUE HAN LLEGADO A ESE EXTREMO, INCLUSIVE, Y 

NO ES EXAGERADO DECIRLO, INCLUSIVE ARRIESGANDO SU VIDA. ----------------------------

YO QUIERO DECIRLES QUE ESTA LARGA TRANSICiÓN, HA CRISTALIZADO EN ESTA 

INSTITUCiÓN DE LA QUE HONROSAMENTE MUCHAS Y MUCHOS TENEMOS EL HONOR 

DE ESTAR DESDE SUS INICIOS, Y QUE MUCHOS OTROS SE HAN IDO AGREGANDO; 

TAMBIÉN MUCHOS OTROS HAN PARTIDO A DESARROLLAR OTRAS ACTIVIDADES, PERO 

DEJARON HUELLA, HUELLA PERMANENTE QUE LES AGRADECEMOS PORQUE 

CONTRIBUYERON CON SU TALENTO, CON SU CAPACIDAD, CON SU CREATIVIDAD A 

HACER LA INSTITUCiÓN QUE AHORA SOMOS, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO QUE INICIA ACTIVIDADES EL QUINCE DE ENERO DE MIL NOVECIENTOS 

NOVENTA Y NUEVE, CON EL CLARO OBJETIVO DE CONSTITUIRSE EN EL GARANTE DE 

LOS DERECHO poLlTlcO ELECTORALES DE ESTA CIUDAD, NOS PERMITE DAR VIDA 

AHORA A LAS INSTITUCIONES QUE TRANSFORMAN EN ANHELO DE LA CIUDADANíA, DE 

LOS HABITANTES, EN DECISIONES DE GOBIERNO, DE LEYES, EN ACCIONES 

CONCRETAS, EN RECURSOS QUE DAN VIDA A ESTA GRAN CIUDAD Y QUE RESPONDEN 

A LAS DEMANDAS DE TODAS Y TODOS. -------------------------------------------------------------------

EL CAMINO QUE TENEMOS QUE CONSTRUIR EN ESTOS VEINTICINCO AÑOS ES SÓLIDO, 

PERO YA TIENE CIMIENTOS FIRMES, LA PROFESIONALlZACIÓN, LA DEDICACiÓN Y 

ENTREGA DE LAS PERSONAS QUE HAN SIDO PARTE DE ESTA INSTlT CIÓN, JUNTO CON 
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SU CONSEJO GENERAL, SUS SUCESIVOS CONSEJOS GENERALES, CON SUS 

REPRESENTANTES DE PARTIDOS poLíTICOS QUE TAMBIÉN HAN DEJADO UNA HUELLA 

INDELEBLE EN ESTA INSTITUCiÓN. ---------------------------------------------------------------------------

NO PUEDO DEJAR DE MENCIONAR A ARMANDO LEVY DE JESÚS, QUE VIENE 

ACOMPAÑÁNDONOS DESDE LARGOS AÑOS Y ALGUNOS OTROS EN ESAS LARGAS 

DISCUSIONES QUE FUERON CREANDO Y DISEÑANDO LOS NUEVOS MECANISMOS, LAS 

NUEVAS RESPONSABILIDADES Y QUE EN OTROS ÁMBITOS, MUCHOS OTROS HAN 

CONTRIBUIDO A ASIGNAR NUEVAS RESPONSABILIDADES A ESTA INSTITUCiÓN, QUE 

NOS HAN OBLIGADO, NO SOLO A CREAR Y RECREAR LAS FACULTADES QUE TENEMOS, 

SINO A REINVENTARNOS EN CADA PROCESO ELECTORAL, A ECHAR MANO DE LO 

MEJOR, DEL PERSONAL DE ESTA INSTITUCiÓN PARA SALIR ADELANTE EN CADA NUEVO 

RETO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

LA PROFESIONALlZACIÓN, DEDICACiÓN y ENTREGA HAN SIDO PARTE FUNDAMENTAL 

DE ESTA INSTITUCiÓN, SON NUESTRA MAYOR FORTALEZA, POR ESO LOS ALTOS 

ESTÁNDARES QUE SE ESTABLECIERON COMO META, REFLEJAN UN ROBUSTO 

SERVICIO PROFESIONAL Y UN ROBUSTO PERSONAL DE LA RAMA ADMINISTRATIVA, 

AMBOS SELECCIONADOS CON ESTRICTOS PROCESOS Y QUE TAMBIÉN TODOS Y CADA 

UNO DAN MUESTRA Y REFRENDAN, NO SOLO LO QUE NOSOTROS AFIRMAMOS, SINO 

QUE TENEMOS CONSTANCIA PLENA A TRAVÉS DE LA CERTIFICACiÓN Y 

RECERTIFICACIÓN DE LA NORMA ISO ELECTORAL, QUE UNA INSTITUCiÓN AJENA A 

TRAVÉS DE DIVERSAS AUDITORIAS HAN REFRENDADO QUE NOSOTROS ESTAMOS 

CUMPLIENDO PLENAMENTE CON LOS COMPROMISOS, CON LAS FACULTADES, CON LA 

MISiÓN QUE DIO ORIGEN A ESTA INSTITUCiÓN. ---------------------------------------------------------

HOY A VEINTICINCO AÑOS DE SU CREACiÓN, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO, SE HA CONSOLIDADO COMO LA INSTITUCiÓN QUE EL LEGISLADOR DE MIL 

NOVECIENTOS NOVENTA Y OCHO, DISEÑÓ Y PLASMÓ EN LA NORMA, SE HA 

ESFORZADO POR CONTAR CON LA CONFIANZA DE UNA CIUDADANfA EXIGENTE Y 

CIVICAMENTE PREPARADA PARA EJERCER SUS DERECHOS Y SE HA SIGNIFICADO POR 

REALIZAR PROCESOS ELECTORALES Y DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA EJEMPLARES. 

DEBO ADMITIR QUE LA TAREA NO HA SIDO FÁCIL, LOS CONSTANTES PROCESOS DE 

ADAPTACiÓN INSTITUCIONAL ANTE EL DINAMISMO DE NUESTRAS LEYES 

ELECTORALES, HA EXIGIDO DE TODOS MOSTROS MANTENER UNA PREPARACiÓN 

ANTE L OS CA M B I OS. -------------------------------------------------------------------------------------------------

EN ESE SENTIDO, DESTACO LA REFORMA DE DOS MIL CA TORCE, QUE PLANTEÓ UNA 

NUEVA RELACiÓN ENTRE LAS INSTITUCIONES ELECTORALES LOCALES, CON EL 

AHORA INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, ESTABLECIENDO COMPETENCIAS 

DISTINTAS A LAS ESTABLECIDAS DESDE QUE SURGiÓ EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA 

COMO INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL. -------------------------------------------- ----------------------
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DE LA MISMA MANERA, EL RECONOCIMIENTO DE DIVERSAS FORMAS DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA IDENTIFICADAS EN UN PRIMER MOMENTO CON LA LEY DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA. --------------------------------------------------------------------

EN UN PRIMER MOMENTO CON LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y 

POSTERIORMENTE CON LA CONSTITUCIÓN DE DOS MIL DIECISIETE, NOS ASIGNAN 

N U E V A S FA C U L T A DES. ---------------------------------------------------------------------------------------------

LOS VEINTICINCO AÑOS QUE NOS HAN PERMITIDO A LA SOCIEDAD DE ESTA GRAN 

CAPITAL, MOSTRAR ELECCIONES INTEGRAS Y LIMPIAS Y CELEBRAR PROCESOS DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA, SON MOTIVO DE ORGULLO Y CELEBRACIÓN, PERO 

SOBRE TODO CONTAR CON ESTA ENORME RIQUEZA QUE CONSTITUYE EL 

FUNCIONARIADO DE ESTE INSTITUTO ELECTORAL Y GARANTIZAR QUE EN EL 

PRESENTE PROCESO ELECTORAL PODRÁN TENER CONFIANZA EN QUE ESTE 

EJÉRCITO DE PERSONAS, SACAREMOS ABANTE UN PROCESO ELECTORAL EN UN 

ESCENARIO INDUDABLEMENTE SIEMPRE PLAGADO DE NUEVOS RETOS, SERÁ 

EXITOSO Y PUEDO DECIR QUE CELEBRAMOS CON ORGULLO, TRABAJANDO, SACANDO 

AVANTE ESTOS PROCESOS Y QUE AUGURO UNA LARGA EXISTENCIA A ESTA 

INSTITUCIÓN. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

¡FELICIDADES A TODAS Y TODOS!". --------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO 

CIUDADANO, C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE AGRADECiÓ A LA CONSEJERA 

PRESIDENTA PATRICIA AVENDAÑO DuRAN, LA MENCiÓN EN SU DI SCURSO, YA QUE SE 

SINTiÓ MUY HONRADO CON LO QUE HABíA MANIFESTADO.--------------------------------------

INDICÓ QUE SON VEINTICINCO AÑOS DE HISTORIA QUE EFECTIVAMENTE, EMPEZÓ EN 

"MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE CUANDO SALIÓ PUBLICADO EN LA GACETA 

OFICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO QUE CREABA EN SU TITULO TERCERO" (SIC). 

EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y A PARTIR DE AHí, EMPEZÓ A 

FUNCIONAR COMO EFECTIVAMENTE LO MANIFESTÓ LA CONSEJERA PRESIDENTA 

PATRICIA AVENDAÑO DuRAN, EN LOS SÓTANOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, LA 

PRIMERA VEZ QUE SE REUNiÓ EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA C I U DA D D E M ÉX I C O. ---------------------------------------------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO HABlA VENIDO 

REALMENTE A DAR VIDA A LA CIUDAD DE MÉXICO, PORQUE COMO LO DIJO 

ACERTADAMENTE LA CONSEJERA PRESIDENTA PATRICIA AVENDAÑO DuRAN, FUERON 

SIEMPRE EL PATITO FEO DE LA FEDERACiÓN. NO LES DIERON DERECHOS DURANTE 

MUCHO TIEMPO. DESDE SU CREAC iÓN. JAMÁS SUPIERON LOS CAPITALINOS, LO QUE 

ERAN ELECCIONES EN LA CIUDAD DE MÉXICO, NO PODIAN ESCOGER A LOS 

REPRESENTANTES NI AL JEFE DE GOBIERNO, ESTABAN R CTICAMENTE 

HUÉRFANOS, PERO POR FORTUNA, HUBO LUCHADORES SOCIALES UE DIERON LA 
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BATALLA NECESARIA PARA QUE TODOS LOS CAPITALINOS PUDIÉRAMOS EJERCER 

NUESTROS DERECHOS POlÍTICOS, cíVICOS y SOCIALES, Y QUE HAN LOGRADO TENER 

TAMBIÉN UNA CONSTITUCiÓN POlÍTICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, DE LA QUE 

CARECIAN, UN DOCUMENTO IMPORTANTíSIMO Y ASI , NO ESTAR SUPEDITADOS 

SIEMPRE A LA CONSTITUCiÓN POlÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, SIN 

TOMAR EN CUENTA LAS PARTICULARIDADES PROPIAS DE LA SOCIEDAD, POR ESO FUE 

LA IMPORTANCIA DE LA CONSTITUCiÓN POLlTICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO.------------

MANIFESTÓ QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

EVIDENTEMENTE SE ORGANIZÓ CON LAS DOS GRANDES FUNCIONES QUE TIENE: 

PRIMERO, ORGANIZAR Y VIGILAR LAS ELECCIONES DE JEFE DE GOBIERNO, 

DIPUTADOS Y ALCALDIAS, LABOR SUMAMENTE COMPLICADA Y DIFICIL QUE LO HABlAN 

VIVIDO LOS QUE HAN ESTADO AHI DURANTE TODO ESE TIEMPO HAN SABIDO LO QUE 

ES ESA SITUACiÓN, Y LA OTRA, NO NADA MÁS ORGANIZAR Y VIGILANCIA DE LAS 

ELECCIONES, SINO TAMBIÉN LA ORGANIZACiÓN Y VIGILANCIA DE LAS ELECCIONES DE 

LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA (COPACOS) y SUS 

P R E SU P U E S T OS PAR TIC I P A TIVO S. -----------------------------------------------------------------

TAMBIÉN SE TIENE QUE INDICAR QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO NO SOLAMENTE ORGANIZA Y VIGILA LAS ELECCIONES DE CANDIDATOS A 

DIPUTADOS, ALCALDíAS Y JEFES DE GOBIERNO, SINO TAMBIÉN EN TODAS LAS 

COLONIAS PENDIENTE DE ORGANIZACiÓN, PENDIENTE DE QUE SE ACATE EL 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO QUE TIENEN TODAS LAS ALCALDIAS PARA EL EFECTO 

DE QUE LOS CIUDADANOS PUEDAN HACER EFECTIVO SUS DESEOS EN SUS PROPIAS 

D E MAR CA C ION E S . --------------------------------------------------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO SE HA 

CARACTERIZADO HASTA ESE MOMENTO Y ESPERABA QUE Asl SE CONTINUARA, DE 

TENER CUENTAS CLARAS EN TODAS LAS ELECCIONES QUE HA VIGILADO Y QUE HA 

ESTADO PRESENTE, NUNCA HA EXISTIDO NINGÚN ESCÁNDALO CONTRA EL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO CON RELACiÓN A UN FRAUDE ELECTORAL, NO 

RECORDABA QUE EXISTIERA JAMÁS UNA SOLA NOTA EN LOS PERiÓDICOS, UNA SOLA 

POSICiÓN DE ALGÚN PARTIDO POlÍTICO QUE HAYA DICHO QUE HUBO FRAUDE EN LAS 

ELECCIONES, ETCÉTERA, TODAS LAS CONTROVERSIAS SE HAN RESUELTOS EN LOS 

TRIBUNALES COMO LO MARCA LA LEY; NO HAN TENIDO CONFLICTOS VIOLENTOS EN 

LOS PROCESOS ELECTORALES, ESO ES MUY SIGNIFICATIVO Y DEBE SER 

EJEMPLlFICATIVO PARA TODA LA SOCIEDAD MEXICANA.--------------------------------------------

SEÑALÓ QUE SE HAN SALVADO REALMENTE DE TENER ELECCIONES VIOLENTAS EN LA 

CIUDAD DE MÉXICO, LO CUAL SE VE EN OTRAS PARTES DE LA REPÚBLICA MEXICANA, 

QUE ESTABAN COMETIENDO ACTOS DE VIOLENCIA EN CONTRA DE LA CIUDADANíA, 

APODERAMIENTO DE MUNICIPIOS, ETCÉTERA. ------------------------------ --------------
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COMENTÓ QUE, YA SABIAN QUE LOS CÁRTELES, LA DELINCUENCIA ORGANIZADA HA 

INVADIDO COMUNIDADES PARA IRSE APODERANDO POCO A POCO Y HASTA AHORITA 

EN ESE MOMENTO HAN LIBRADO, SIN DEJAR DE MENCIONAR QUE ESCUCHÓ JUSTO EN 

LA MAÑANA DEL HOMICIDIO DE UNA PRECANDIDATA AL SENADO DE LA REPÚBLICA 

POR PARTE DEL PARTIDO MORENA, UNA MUJER TRANS QUE PAGÓ CON SU VIDA SUS 

IDEAS Y SU DESEO DE QUE HAYA UNA LIBERTAD PLENA E IGUALDAD EN TODOS LOS 

CIUDADANOS. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

MANIFESTÓ HAN AVANZADO TAMBIÉN EN ACCIONES AFIRMATIVAS, ESO ES UNA COSA 

MUY IMPORTANTE, COMO MEDIDAS PARA IMPULSAR UNA EFICAZ PARTICIPACiÓN EN 

LA MUJER, QUE SIEMPRE EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAís ESTUVO PRÁCTICAMENTE 

OLVIDADA, SIEMPRE LA FUNCiÓN ERA ESTAR CONSTANTEMENTE EN LA CASA Y CON 

LA OBLIGACiÓN DE ATENDER AL MARIDO, Y DE ATENDER A LOS HIJOS, PERO POR 

FORTUNA ESA SITUACiÓN HA CONTRIBUIDO A QUE LAS MUJERES PARTICIPEN EN 

TODOS LOS MEDIOS DE PRODUCCiÓN, Y TAMBIÉN PARTICIPEN EN LAS POSICIONES 

POlÍTICAS, Y DE LAS CUALES MUCHAS MUJERES HAN SIDO MAGNIFICAS DIPUTADAS, 

MAGNIFICAS SENADORAS, GOBERNADORAS Y MAGNIFICAS POlÍTICAS, ES UNA 

SITUACiÓN DE LA CUAL DEBE DE ESTAR Y DE CONGRATULARSE TODO EL PAís POR 

ESA SITUACiÓN, PERO NO NADA MÁS ESAS ACCIONES AFIRMATIVAS HAN ATERRIZADO 

EN EL CAMPO DE LA MUJER, SINO TAMBIÉN EN LOS GRUPOS VULNERABLES; HAN 

LUCHADO TAMBIÉN PARA PROTEGER A LOS GRUPOS VULNERABLES INDIGENAS, 

PERSONAS CON DISCAPACIDAD, ADULTOS MAYORES, ETCÉTERA, QUE TODOS 

CONocíAMOS PERFECTAMENTE BIEN ESA SITUACiÓN. ----------------------------------------------

SEÑALÓ QUE ASPIRAN TAMBIÉN, A QUE EL SISTEMA ELECTORAL SE DEMOCRATICE 

TODAVIA MÁS, CON REGLAS DE PARTICIPACiÓN MÁS IGUALITARIAS ENTRE LOS 

PARTIDOS, TALES COMO EL MISMO TIEMPO DE TODOS LOS CONTENDIENTES EN RADIO 

Y TELEVISiÓN; IGUAL, LA MISMA CANTIDAD DE RECURSOS ECONÓMICOS TANTO PARA 

PARTIDOS POlÍTICOS COMO PARA CANDIDATOS SIN PARTIDO, PARA EVITAR LA 

DES IGUAL DA D D E M OC RÁ TI CA. -----------------------------------------------------------------------------------

INDICÓ QUE, NO ES POSIBLE QUE EL GANADOR DE UNA ELECCiÓN POR EJEMPLO, 

COMO EN UNA COMPETENCIA DE CIEN METROS, ESTÉ PERMITIDO QUE ARRANQUE 

DIEZ METROS ADELANTE DE TODOS LOS COMPETIDORES, DÁNDOLES MAYORES 

TIEMPOS DE RADIO, MAYORES RECURSOS ECONÓMICOS, Y Así NO PUEDE HABER UNA 

VERDADERA IGUALDAD DEMOCRÁTICA, QUE ES LO QUE HA PERMITIDO, 

PRECISAMENTE, EL CHAPULlNEO DE GENTE QUE VA DE UN PARTIDO A OTRO PARTIDO, 

PORQUE LO QUE SE ESTÁ COMPRANDO ES CUÁNTOS VOTOS VALES, PORQUE CON 

LOS VOTOS SE DEFINE LA CANTIDAD DE DINERO, SE DEFINE LA CANTIDAD DE TIEMPO 

EN RADIO Y TELEVISiÓN, EN VEZ DE ESTAR PRIVILEGIANDO LOS PRINCIPIOS 

I DEOLÓGI COS DE CADA PARTI DO. ------------------------------------------------------ ----------------------
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MENCIONÓ TAMBIÉN QUE, ÉL EN LO PARTICULAR HABíA ESTADO LUCHANDO POR QUE 

EL CIUDADANO DE LA CIUDAD DE MÉXICO SOLAMENTE TIENE VOTO, EL MIGRANTE 

NATIVO DE LA CIUDAD DE MÉXICO QUE ESTÁ EN EL EXTRANJERO, NO SE EXPLICABA 

POR QUÉ NO PUEDE DARSE EL VOTO IGUAL A LOS NATIVOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

QUE HAYAN MIGRADO A LAS ENTIDADES FEDERATIVAS, UNO QUE ESTÉ VIVIENDO EN 

BAJA CALIFORNIA, YUCATÁN, Y EN CUALQUIER ESTADO DE LA REPÚBLICA MEXICANA 

QUE TAMBIÉN SE LE PERMITIERA EL VOTO EN IGUALDAD DE CIRCUNSTANCIAS A LOS 

QUE ESTÁN EN EL EXTRANJERO, ÉL NO ENTENDIA POR QUÉ SE HACíA ESA 

DI SC R I M I NA CiÓ N. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE LAS AMENAZAS QUE SE HAN LLEGADO A VER CONTRA EL INSTITUTO 

ELECTORAL Y CONTRA DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES ELECTORALES 

(OPLE) QUE LAS HAN SENTIDO, EN ALGUNAS PARTES DE LA REPÚBLICA MEXICANA LAS 

HAN AHORCADO Y LAS HAN ASFIXIADO ECONÓMICAMENTE, LES HAN CERRADO 

PRÁCTICAMENTE LAS OFICINAS, LAS HAN DEJADO A NIVEL DE UN CUARTO DE AZOTEA 

CON UNA MESA Y ESOS RECORTES PRESUPUESTALES QUE SE ESTÁN DANDO, SI BIEN 

ES CIERTO QUE HABíA QUE EVITAR LOS LUCROS Y LOS EXCESOS, TAMBIÉN HABíA QUE 

CONSIDERAR QUE PARA ESO SON LOS PRESUPUESTOS, Y EL PRESUPUESTO ES LA 

CANTIDAD EXACTA QUE SE REQUIERE PARA QUE UN ORGANISMO PUEDA VIVIR Y 

PUEDA TRABAJAR ADECUADAMENTE, POR ESO, SE CONGRATULÓ QUE HASTA EL DIA 

DE LA SESiÓN, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO HA SALIDO 

AVANTE EN TODAS SUS CIRCUNSTANCIAS, EN TODOS SUS PLANTEAMIENTOS Y 

ESPERABA QUE TUVIERAN OTROS VEINTICINCO AlijOS DE FELICIDAD PLENA PARA 

CELEBRAR, "BODAS DE PLA TA" Y POSTERIORMENTE, "BODAS DE ORO" Y ESPERABA 

QUE Así ESTUVIERAN Y QUE ESTUVIERAN MUY BIEN. ------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL CONSEJERO ELECTORAL, BERNARDO VALLE MONROY 

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "SALUDO CON MUCHO GUSTO A TODAS LAS PERSONAS 

QUE NOS ACOMPAÑAN Y A QUIENES NOS SIGUEN POR LAS REDES SOCIALES Y 

PLA TAFORMAS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MtcXICO. ---------------------

ESTE DíA ES MUY IMPORTANTE PARA LA VIDA INSTITUCIONAL DE ESTE ÓRGANO 

ELECTORAL, CUMPLIR VEINTICINCO AÑOS DE EXISTENCIA NO ES POCA COSA, SE DICE 

FACIL, PERO SIN DUDA, HA REQUERIDO DEL ESFUERZO, DEDICACiÓN Y ENTREGA DE 

MILES DE PERSONAS QUE AÑO CON AÑO TRABAJAN DE MANERA PROFESIONAL EN LAS 

DIVERSAS ACTIVIDADES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MtcXICO. -------

EN ESE SENTIDO, QUIERO INICIAR ESTA INTERVENCiÓN AGRADECIENDO A ESAS MILES 

DE PERSONAS QUE HAN INTEGRADO ESTE ÓRGANO ELECTORAL Y QUE HAN DADO 

IDENTIDAD A LA VIDA DEMOCRA TlCA DE NUESTRA CIUDAD. SON ESOS MILES DE 

TRABAJADORES QUE A LO LARGO DE LOS AÑOS HAN SACRIFICADO A SUS FAMILIAS Y 

AMIGOS PARA ENTREGAR UN POCO DE SU VIDA A ESTA INSTITUCiÓN, PARA QUE LA 
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CIUDADANfA PUEDA GOZAR DE UNA DEMOCRACIA SÓLIDA, FUERTE Y QUE GENERE 

CONFIANZA ENTRE LA POBLACiÓN. --------------------------------------------------------------------------

MUCHAS PERSONAS HAN PASADO POR EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, HACIENDO DE ÉSTA LA GRAN INSTITUCiÓN QUE ES AHORA. -------------------------

EL O LA DIRECTORA EJECUTIVA, ANALISTAS, LOS ENCARGADOS DE LIMPIEZA Y 

SEGURIDAD DESDE EL O LA CONSEJERA, REPRESENTANTES DE PARTIDOS HASTA 

ESOS CIENTOS DE PERSONAS Y HONORARIOS QUE CADA PROCESO ELECTORAL 

ABONAN A ESTA INSTITUCiÓN, SON ELLOS QUIENES HAN DADO ROSTRO Y HAN HECHO 

GRANDE A ESTE INSTITUTO. --------------------------------------------------------------------------------------

SON MILES LAS Y LOS QUE HAN CAMINADO POR ESTA INSTITUCiÓN, PASANDO DE UNA 

POSICiÓN A OTRA, ALGUNOS QUE INICIARON INCLUSO COMO ANALISTAS AHORA SE 

DESEMPEÑAN EN AL TOS MANDOS DE DIRECCiÓN, PERSONAS QUE AHORA SE 

DESEMPEÑAN COMO CONSEJERAS O CONSEJEROS, O FUNCIONARIOS ELECTORALES 

EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, U OTROS ÓRGANOS ELECTORALES EN 

INSTITUCIONES PRIVADAS O EN EL SECTOR POBLlCO y PUEDO ASEGURAR, SIN TEMOR 

A EQUIVOCARME, QUE TODAS Y TODOS TENEMOS ALGO EN COMON, SENTIMOS UN 

PROFUNDO ORGULLO DE PERTENECER O HABER PERTENECIDO A ESTA INSTlTUCIÓN.

SOMOS ACTUALMENTE UNA INSTITUCiÓN FUERTE Y CONFIABLE, QUE ADMINISTRA LA 

ORGANIZACiÓN DE ELECCIONES Y EJERCICIOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA DE 

MANERA EXITOSA, SIEMPRE ECHANDO MANO DE LAS HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS, 

INNOVANDO Y CAMBIANDO LOS PARADIGMAS CON LOS QUE SE ORGANIZAN LOS 

PROCESOS ELECTORALES; ESO SOMOS Y HEMOS LOGRADO CONSTRUIR A LO LARGO 

DE ESTOS VEINTICINCO AÑOS, UNA INSTITUCiÓN QUE HA RESPONDIDO A LA 

CIUDADANIA, CUMPLIENDO CABALMENTE CON LOS PRINCIPIOS RECTORES DE LA 

MA TERIA ELECTORAL -----------------------------------------------------------------------------------------------

DESDE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE, AÑO EN QUE LLEGUÉ A ESTA 

INSTITUCiÓN, HE SEÑALADO EN TODOS LOS FOROS EN LOS QUE HE ASISTIDO, QUE 

ESTA INSTITUCiÓN ESTA COMPUESTA DE DOS PILARES FUNDAMENTALES QUE LE DAN 

IDENTIDAD Y VIDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

POR UN LADO, LA ADMINISTRACiÓN Y GESTIÓN DE LOS PROCESOS ELECTORALES, Y 

POR LA OTRA, LA ORGANIZACiÓN DE LOS EJERCICIOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA. 

ÉSA ES UNA DE LAS GRANDES FORTALEZAS DE NUESTRA INSTITUCiÓN Y VEINTICINCO 

AÑOS PUEDEN HABLAR POR sI SOLOS, DANDO CUENTA DEL TRABAJO QUE AÑO CON 

AÑO SE HACE SIN PARAR, CON EL ESFUERZO DE TODAS Y TODOS, Y SOBRE TODO, 

CON LA PARTICIPACiÓN DE UNA CIUDADANfA ACTIVA. ----------------------------------------------

A LO LARGO DE ESTOS VEINTICINCO AÑOS, HEMOS ORGANIZADO OCHO PROCESOS 

ELECTORALES Y NOS ENCONTRAMOS DESARROLLANDO YA NUESTRO NOVENO 

PROCESO ELECTORAL QUE SERA, SIN LUGAR A DUDA, MUY EXITOSO. ---- ------------------
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DESDE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE INICIAMOS NUESTROS TRABAJOS CON 

EL GRAN RETO DE ORGANIZAR LA PRIMERA ELECCiÓN DE ÓRGANOS DE 

REPRESENTACiÓN CIUDADANA, INCLUSO ANTES DE ORGANIZAR NUESTRO PRIMER 

PROCESO ELECTORAL. ---------------------------------------------------------------------------------------------

ESTA ELECCiÓN MARCÓ TODA UNA HISTORIA EN LA INSTITUCiÓN, CONSOLIDANDO 

NUESTROS EJERCICIOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA COMO PIONEROS A NIVEL 

NACIONAL Y COMO UNA CLARA REFERENCIA A NIVEL MUNDIAL. --------------------------------

SON YA SEIS ELECCIONES DE ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA, PASANDO 

POR COMITt'.S VECINALES, COMITt'.S CIUDADANOS Y CONSEJOS DE LOS PUEBLOS Y 

LAS ACTUALES COMISIONES DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA --------------------------------

YA SON TRES EDICIONES DEL PRESUPUESTO PARTlCIPATlVO EN DONDE LA 

CIUDADANfA HA DECIDIDO EL DESTINO DE UNA CANTIDAD MUY IMPORTANTE DE LOS 

RECURSOS PÚBLICOS PARA LA MEJORA DE SUS COLONIAS, PUEBLOS Y BARRIOS, 

PERO SOBRE TODO SON YA VEINTICINCO AÑOS DE ORGANIZAR ELECCIONES 

CUMPLIENDO CABALMENTE CON NUESTRA FUNCiÓN ESTA TAL, REGIDA POR LOS 

PRINCIPIOS RECTORES DE CERTEZA, LEGALIDAD INDEPENDENCIA, IMPARCIALIDAD, 

MA><lMA PUBLICIDAD Y OBJETIVIDAD. -----------------------------------------------------------------------

GRACIAS A ESTA LABOR TAN IMPORTANTE DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL, QUIERO 

SEÑALAR SIN NINGUNA DUDA QUE HEMOS LOGRADO TRANSITAR EN ESTA CIUDAD DE 

UN Rt'.GIMEN AUTORITARIO, UN Rt'.GIMEN EN EL CUAL EL VOTO Y LAS ELECCIONES 

DETONARON PROCESOS DEMOCRA TlCOS PARA QUE LAS ELECCIONES FUERAN 

EFECTIVAMENTE LIBRES Y JUSTAS. --------------------------------------------------------------------------

ESTE PROCESO DE TRANSICiÓN DEMOCRATlCA ES UN PROCESO DE PARTICIPACiÓN 

DE MEXICANAS Y MEXICANOS QUE NO PUEDE A TRIBUIRSE A UNA PERSONA EN 

ESPECiFICO, NI A UN SOLO PARTIDO O A UN GRUPO, SINO QUE ESTE PROCESO ES UN 

GRAN TRABAJO DE CONSTRUCCiÓN COLECTIVA ------------------------------------------------------

NO PODEMOS PASAR POR AL TO QUE A PARTIR DE LA FUNDACiÓN DE ESTE INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE Mt'.XICO SE HAN REALIZADO GRANDES REFORMAS 

ELECTORALES QUE HAN TRANSFORMADO LA VIDA DEMOCRA TlCA DEL PAls Y POR 

SUPUESTO DE NUESTRA CIUDAD. -----------------------------------------------------------------------------

EL NACIMIENTO DE ESTA INSTITUCiÓN TIENE QUE VER CON UNA DE ELLAS, UNA 

REFORMA QUE PERMITIÓ IMPLEMENTAR LA PRIMERA ELECCiÓN DE DELEGADOS Y 

DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, UN GRAN RETO QUE PUSO A PRUEBA 

NUESTRAS CAPACIDADES DE GESTIÓN DE ADMINISTRATIVO, CINCO ELECCIONES 

CONSTITUCIONALES DIERON CONSTANCIA DE QUE EN ESTA CIUDAD t'.RAMOS 

CAPACES DE ELEGIR LIBREMENTE A NUESTRAS AUTORIDADES, TODOS CON EL 

TRABAJO DEL OTRORA IEDF. ------------------------------------------------------------------------------------

YA PARA DOS MIL CATORCE, EL MODELO ELECTORAL SE TRANSFORMÓ PARA PASAR 

A UN MODELO NACIONAL EN DONDE EL INSTITUTO ELECTORAL DE CIUDAD DE 
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MÉXICO HA TRABAJADO PERMANENTEMENTE PARA CUMPLIR CON EL COMPROMISO 

CIUDADANO DE ORGANIZAR ELECCIONES DE MANERA CONJUNTA Y COORDINADA CON 

LA AUTORIDAD NACIONAL Y QUE LA CIUDADANIA TENGA CERTEZA DE QUE SU VOTO 

ES CONTADO Y CUENTA. -----------------------------------------------------------------------------------------

NO PUEDO DEJAR PASAR EL RETO QUE IMPLICÓ LA IMPLEMENTACiÓN Y APLICACiÓN 

DE LAS NORMAS PRODUCTO DE LA PROMULGACiÓN, EN FEBRERO DE DOS MIL 

DIECISIETE DE LA CONSTITUCiÓN POLlTlCA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, MISMA QUE 

REPRESENTÓ TODO UN RETO PARA DAR CUMPLIMIENTO A UNA VASTA CARTA DE 

DERECHOS QUE GARANTIZA A TODOS LOS HABITANTES DE ESTA CIUDAD, EL 

EJERCICIO DE LOS DERECHOS POLlTlCO-ELECTORALES EN ARMONíA CON DERECHOS 

DE PRIMERA, SEGUNDA Y TERCERA GENERACiÓN. AHI NOS ENCONTRAMOS 

ACTUALMENTE SORTEANDO DIFICULTADES Y ECHANDO MANO DE TODOS NUESTROS 

RECURSOS E INICIATIVAS CON IMAGINACiÓN Y EMPEÑO PARA PODER SACAR 

ADELANTE LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS AL MOMENTO DE FORMAR PARTE DE 

ES T A G RA N IN S TI TUC I ÓN. ------------------------------------------------------------------------------------------

CON ESA IMAGINACiÓN Y EMPEÑO ES COMO ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO INNOVÓ AL IMPLEMENTAR POR PRIMERA VEZ EN EL PAls EL VOTO 

ELECTRÓNICO POR INTERNET PARA LA ELECCiÓN DE UN CARGO DE ELECCiÓN 

POPULAR, COMO FUE LA ELECCiÓN DE LA JEFA TURA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO EN DOS MIL DOCE, MODELO QUE ACTUALMENTE ESTARÁ IMPLEMENTANDO LA 

AUTORIDAD NACIONAL PARA EL VOTO DE LOS MEXICANOS RESIDENTES EN EL 

EXTRANJERO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

ASIMISMO, FUIMOS PIONEROS EN LA UTILIZACiÓN DEL SELLO X Y LA LUPA FRESNEL 

PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD, MISMAS QUE YA SE UTILIZAN EN DIVERSAS 

ELECCIONES A LO LARGO DEL PAls Y QUE ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO INNOVÓ EN SINTONíA CON LAS GRANDES TRANSFORMACIONES 

MUNDIALES PARA LOGRAR ELECCIONES ACCESIBLES A TODA LA POBLACiÓN 

CAPITALINA, NO ME DETENDRÉ EN MENCIONAR TODAS LAS INNOVACIONES QUE HA 

IMPULSADO ESTA INSTITUCiÓN, PORQUE TIEMPO ME FAL TARIA. PERO sI QUIERO 

SEÑALAR QUE ESTA INSTITUCiÓN HA SIDO REFERENTE Y SEGUlRA SIENDO UNA 

INSTITUCiÓN DE VANGUARDIA A NIVEL NACIONAL. ----------------------------------------------------

QUIERO SEÑALAR QUE LA DEMOCRACIA SÓLO SE PUEDE SER CONCEBIDA COMO UNA 

OBRA COLECTIVA, COMO LA SUMA DE TODAS LAS VOLUNTADES PARA QUE LAS Y LOS 

CIUDADANOS VIVAMOS EN PAZ PARA LA TRANSICiÓN PAcIFICA DEL PODER Y LA 

CONSOLIDACiÓN DE LAS INSTITUCIONES POLlTlCAS QUE TOMAN DECISIONES. ----------

NO ES MENOR EL PAPEL QUE JUEGAN NUESTRAS INSTITUCIONES ELECTORALES, DE 

ELLAS DEPENDE LA ESTABILIDAD Y LA PAZ DE LA CUAL GOZAMOS ACTUALMENTE EN 

ES T A G RA N CI U DA D. -------------------------------------------------------------------------------------------------
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FINALIZO SEÑALANDO QUE EL APORTE DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

M~XICO A LA DEMOCRACIA NACIONAL NO PUEDE SER VISTO COMO UN AGREGADO 

MAs A LA VIDA POLlTlCA DEL PAís. PONER EN SU JUSTA DIMENSIÓN EL TRABAJO QUE 

DESARROLLA ESTE ÓRGANO ELECTORAL DESDE SU ORIGEN, NO PUEDE HACER 

VALORAR LA IMPORTANCIA DE SUS FUNCIONES Y SU MISMA EXISTENCIA; ESO 

REPRESENTA ESTA INSTITUCIÓN: TRABAJO, ENTREGA, ESFUERZO E IMAGINACIÓN 

SON SÓLO ALGUNAS DE LAS VIRTUDES QUE LOS MILES DE TRABAJADORES DE ESTA 

INSTITUCIÓN APORTAN OlA A DíA. LARGA VIDA PARA EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

C lUDA O DE M ~X I C O. " ----------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, e, 

BENJAMíN JIMÉNEZ MELO MENCIONÓ QUE, A NOMBRE DE LA DIRIGENCIA NACIONAL 

DEL PARTIDO DEL TRABAJO, DEL LICENCIADO ERNESTO VILLAREAL, REPRESENTANTE 

PROPIETARIO ANTE EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO E INTEGRANTE CON MAs DE VEINTE AÑOS EN EL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, LOS CONGRATULÓ POR LA CELEBRACiÓN DE LOS 

VEINTICINCO AÑOS DE SERVICIO A LA CIUDAD DE MÉXICO. ---------------------------------------

REFIRiÓ QUE, A NOMBRE DE TODOS ELLOS Y ÉL DE LA VOZ, RATIFICÓ LA PLENA 

CONFIANZA DEL TRABAJO QUE HA REALIZADO EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, DE VANGUARDIA, PROGRESISTA, EN PRO DE LOS DERECHOS 

HUMANOS, INNOVADOR Y QUE PESE A TODAS LAS ADVERSIDADES QUE HAN 

ENCONTRADO, HAN LOGRADO LLEGAR A BUEN PUERTO LOS TRABAJOS. ------------------

COMENTÓ QUE EN VIRTUD DE QUE YA HABíAN DADO UNA CATEDRA HISTÓRICA, LOS 

QUE LEANTECEDIERON, EN VOZ DE LA CONSEJERA PRESIDENTA PATRICIAAVENDAÑO 

DURAN, EN VOZ DEL CONSEJERO BERNARDO VALLE MONROY, EN VOZ DE UNO DE LOS 

DECANOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, TAMBIÉN EL 

LICENCIADO ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, NO ES CORRECTO OLVIDAR LA 

HISTORIA, ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

MANIFESTÓ SU AGRADECIMIENTO POR RECORDAR NUEVAMENTE LA HISTORIA, LO 

CUAL AYUDARÁ A SEGUIR CON LOS TRABAJOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, ---------------------------------------------------------------------------------------------

FINALMENTE, DESEÓ LOS MEJORES DE LOS ÉXITOS EN TODOS LOS TRABAJOS, Y EN 

EL PROCESO ELECTORAL EN EL QUE YA SE ESTABA TRABAJANDO. --------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, C, ENRIQUE NIETO FRANZONI DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: 

"CONSEJERAS y CONSEJEROS ELECTORALES, REPRESENTANTES DE PARTIDOS 

POLlTlCOS, PERSONAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE M~XICO y LA 

CIUDADANlA QUE NOS SIGUE POR DIFERENTES MEDIOS ELECTRÓNICOS, HACE 

EXACTAMENTE VEINTICINCO AÑOS, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

M~XICO ABRIÓ POR PRIMERA VEZ SUS PUERTAS, CON LA FIRME I ENC/ÓN DE 
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ERIGIRSE COMO UNA PIEZA FUNDAMENTAL PARA EL DESARROLLO DE LA 

DEMOCRACIA NO SÓLO DE LA CIUDAD, SINO DEL ESTADO MEXICANO. -----------------------

SU NACIMIENTO FUE UN RECORDATORIO, UNA NECESIDAD DE LA IMPORTANCIA DE 

LOS PROCESOS poLfTlcOS QUE SE VENtAN GESTANDO EN EL SENO DE LA SOCIEDAD 

CAPITALINA DESDE DÉCADAS A TRAs. -----------------------------------------------------------------------

EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO HA TRANSITADO POR OCHO 

PROCESOS ELECTORALES, CADA UNO CARGADO DE RETOS Y ADVERSIDADES, PERO 

QUE EN SU CONJUNTO SOLO HAN EVIDENCIADO LA FORTALEZA Y EL COMPROMISO 

QUE TIENE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO CON LA CIUDADANtA 

PARA LA CONSOLIDACIÓN DEMOCRA TlCA DE NUESTRA CIUDAD. -------------------------------

ASIMISMO, HA SIDO UN SEMILLERO IMPORTANTE, VITAL, HUMANO, INTELECTUAL E 

INCLUSO EL DíA DE HOY SE REFLEJA EN DISTINTOS ESPACIOS PÚBLlCOS.-----------------

ES POR ELLO, QUE A ESAS MUJERES Y HOMBRES QUE HAN IMPULSADO LA 

DEMOCRACIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, LES AGRADECEMOS SUS VALIOSAS 

APOR T A C I ON E S. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

LA EXIGENCIA DE PROCESOS ELECTORALES LEGALES, LIBRES, PERIÓDICOS Y 

AUTÉNTICOS, SIGUE TENIENDO UN ECO EN NUESTRA REALIDAD, POR LO QUE UNA 

INSTITUCIÓN FUERTE Y SÓLIDA SIEMPRE ES MUY NECESARIA A PESAR DE QUE AL 

PODER LE INCOMODE, A TRAVÉS DE ESTA REPRESENTACIÓN, LES EXTERNO EL 

SALUDO DE LAS DIRIGENCIAS TANTO NACIONAL COMO LOCAL DE MI INSTITUTO 

POLlTlCO, Y CELEBRAMOS LOS CINCO LUSTROS DE VIDA DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, ASIMISMO TENGAN LA FIRME CERTEZA DE QUE 

DEFENDEREMOS ESTAS INSTITUCIONES DEMOCRATlCAS DESDE NUESTROS 

DISTINTOS ESPACIOS DE PODER, PARA QUE MANTENGAN SU FORTALEZA, 

INDEPENDENCIA Y LIBERTAD INSTITUCIONAL, ENHORABUENA POR NUESTRA CIUDAD.

- EN USO DE LA PALABRA EL CONSEJERO ELECTORAL, MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "QUIERO INICIAR SALUDANDO A MIS 

COLEGAS INTEGRANTES DE ESTE COLEGIADO, A TODO EL FUNCIONARIADO DEL 

INSTITUTO QUE NOS ACOMPAÑA TANTO DE MANERA PRESENCIAL COMO EN LAS 

REDES SOCIALES Y, DESDE LUEGO, A LAS REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS 

poLlTlcOS Y TAMBIÉN QUISIERA RESALTAR, QUE ESTE QUINCE DE ENERO ES UNA 

FECHA IMPORTANTE EN LA HISTORIA DEL MUNDO, VOY A CITAR ALGUNOS DATOS 

IMPORTANTES QUE ME PARECE IMPORTANTE TRAER A COLACIÓN.' ---------------------------

EN MIL SETECIENTOS CINCUENTA Y NUEVE SE ABRE AL PÚBLICO EL MUSEO 

BRITANICO EN LONDRES, EL CUAL FUE EL MAYOR MUSEO DEL REINO UNIDO. ------------

EN MIL NOVECIENTOS TRECE, EN NUEVA YORK Y EN BERLlN SE REALIZA LA PRIMERA 

TRANSMISIÓN TELEFÓNICA SIN HILOS. ----------------------------------------------------------------------

EN DOS MIL UNO NACE WIKIPEDIA. ----------------------------------------------- ---------------------------
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EN MIL NOVECIENTOS SE LLEVÓ A CABO LA INAUGURACiÓN DE LA PRIMERA LINEA DE 

TRANVIAS ELÉCTRICOS EN LA RUTA ZÓCALO-TACUBAYA EN ESTA CIUDAD.----------------

y SIN EMBARGO, ALGO MAs SUCEDiÓ ESTE DIA HACE VEINTICINCO AÑOS EN ESTA 

CIUDAD, Y ES LO QUE NOS REÚNE EL DIA DE HOY EN ESTA SESiÓN SOLEMNE, ME 

REFIERO COMO SEGURO SABEN, EL QUINCE DE ENERO DE MIL NOVECIENTOS 

NOVENTA Y NUEVE MARCÓ EL INICIO DE LAS OPERACIONES DEL ENTONCES 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL CON LA INAUGURACiÓN DE SUS 

INSTALACIONES, DANDO COMIENZO A LA LABOR QUE HASTA EL DIA DE HOY 

REALIZAMOS EN ESTE RECINTO, GUIADA POR EL MANDATO CONSTITUCIONAL, POR 

LOS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES DE IMPARCIALIDAD, DE EQUIDAD, CERTEZA, 

OBJETIVIDAD, INDEPENDENCIA Y LEGALIDAD Y A LO LARGO DE ESTOS VEINTICINCO 

AÑOS DE SERVICIO EJEMPLAR, ESTE INSTITUTO HA TRAZADO UN IMPORTANTE MAPA 

DE HITOS QUE HAN DEJADO HUELLA IMBORRABLE EN LA HISTORIA Y EL DESARROLLO 

DEMOCRATlCO DE NUESTRA CIUDAD, POR ELLO, A MANERA DE RECONOCIMIENTO Y 

EN CONMEMORACiÓN DE ESTA INSTITUCiÓN Y TAMBIÉN A LAS PERSONAS QUE 

LABORAN EN ESTA INSTITUCiÓN, QUISIERA MENCIONAR VEINTICINCO ACCIONES QUE 

HA DESARROLLADO ESTE INSTITUTO Y QUE DAN CONSTANCIA DEL PROFUNDO 

COMPROMISO Y ESFUERZO QUE TIENE ESTA INSTITUCiÓN PARA CONSTITUIR Y 

FORTALECER LA VIDA DEMOCRA TlCA EN NUESTRA CAPITAL.------------------------------------

EMPECÉ POR LA PRIMERA QUE SERIA LA INNOVACiÓN Y ACCESIBILIDAD DE LA URNA 

ELECTRÓNICA, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO HA LIDERADO 

INNOVACIONES QUE HAN MARCADO PAUTA EN EL AMBITO ELECTORAL, DESTACANDO 

ENTRE ELLAS LA INTRODUCCiÓN DE LA URNA ELECTRÓNICA, UN INSTRUMENTO DE 

INNOVACiÓN Y MODERNIZACiÓN QUE HA EVOLUCIONADO DESDE DOS MIL UNO, 

EQUIPADA CON BOTONES DE RELIEVE Y OPCIONES DE AUDIFONOS. ESTA 

TECNOLOGIA INCLUSIVA PUES HA DEMOSTRADO SER CRUCIAL PARA LA FACILITACiÓN 

DE PARTICIPACiÓN DE TODAS LAS PERSONAS, REAFIRMANDO Asl EL COMPROMISO 

DE ESTA CIUDAD CON EL TEMA DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES. -------------------------

LA SEGUNDA ES LA REPRESENTACiÓN CHILANGA EXTRA TERRITORIAL, LA DIPUTACiÓN 

MIGRANTE, YA LA MENCIONÓ EL REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, LA 

CUAL ES UNA FIGURA QUE DA VOZ VIBRANTE A LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL 

EXTRANJERO, ANTE EL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y ESTA FIGURA 

PROGRESISTA REFLEJA QUE LA DEMOCRACIA NO TIENE FRONTERAS Y QUE TODA 

CIUDADANlA, INDEPENDIENTEMENTE DE SU UBICACiÓN GEOGRAFICA, MERECE SER 

REPRESENTADA EN LA TOMA DE DECISIONES QUE AFECTA A SU CIUDAD DE ORIGEN.

LA TERCERA ES LA PROFESIONALlZACIÓN ELECTORAL DEL SPEN, EL SERVICIO 

PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL ASEGURA LA CAPACITACiÓN CONTINUA DE 

NUESTRO PERSONAL, GARANTIZADO PROCESOS ELECTORALES TRANSPARENTES Y 

EFICIENTES, QUE FORTALECEN LA CONFIANZA CIUDADANA EN EL ISTEMA Y EN EL 
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INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL PERSONAL DEL SPEN 

REPRESENTA LA FORTALEZA DE LA INSTlTUCI6N, A SER EL 6RGANO DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO QUE MAs PERSONAL DE DICHA RAMA TIENE Y QUE SE ENCUENTRA DE FORMA 

PERMANENTE EN LOS 6RGANOS DES CONCENTRADOS. -------------------------------------------

LA CUARTA ES LA ACCESIBILIDAD Y PARTlCIPACI6N DE MATERIALES INCLUSIVOS, LA 

IMPLEMENTACI6N DE DIVERSOS MATERIALES ELECTORALES INCLUSIVOS COMO YA 

HA MENCIONADO MI COLEGA BERNARDO VALLE MONROY, EL SELLO X. LA BASE PORTA 

URNAS, MASCARILLA BRAILLE, EL EMBUDO DE URNAS, CLIP SUJETA BOLETAS, QUE 

GARANTIZAN QUE TODAS LAS PERSONAS INDEPENDIENTEMENTE DE SI TIENEN 

ALGUNA DISCAPACIDAD, PUEDAN DISPONER PLENAMENTE DEL PROCESO 

ELECTORAL. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

LA FORMACI6N CIUDADANA QUE ES EL DISEÑO Y LA IMPLEMENTACI6N DE 

ESTRA TEGIAS PARA LA FORMACI6N QUE HA SIDO UNA PRIORIDAD PARA ESTE 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, MOSTRANDO CON ELLO EL 

COMPROMISO DE ESTA INSTlTUCI6N CON EL FOMENTO DE LA EDUCACI6N CIVICA Y LA 

CONSTlTUCI6N DE CIUDADANíA. ------------------------------------------------------------------------------

LA SEXTA, EL EMPODERAMIENTO Y REPRESENTACI6N DE LA ESCUELA DE LIDERAZGO 

PARA MUJERES INDIGENAS, ESTA ACCI6N ES UN EJEMPLO DESTACADO DE 

EMPODERAMIENTO A MUJERES PERTENECIENTES A PUEBLOS ORIGINARIOS. ------------

LA SIETE, LA LUDO TECA CIVICA QUE FOMENTA LA PARTlCIPACI6N MEDIANTE JUEGOS 

QUE REFLEJAN LOS VALORES DEMOCRATICOS, CREA CIUDADANIA INFORMADA Y 

COMPROMETIDA DESDE LA EDAD TEMPRANA. -----------------------------------------------------------

LA OCTAVA SON LOS DIEZ AÑOS DE PRESUPUESTO PARTlCIPATlVO, LA DÉCADA DE 

PRESUPUESTO HA DEMOSTRADO SER UNA PIEDRA ANGULAR EN LA CONSTRUCCI6N 

DE UNA DEMOCRACIA MAs DIRECTA Y PARTlCIPATIVA EN ESTA CIUDAD. -------------------

LA NUEVE ES LA CREACI6N DE COPACOS, ESTABLECIENDO ViNCULO DIRECTO ENTRE 

CIUDADANIA Y AUTORIDADES. ---------------------------------------------------------------------------------

LA DÉCIMA, EL SISTEMA DE GESTl6N DE CALIDAD ISO ELECTORAL, EL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO SE CONVIRTl6 EN EL PRIMER ORGANISMO 

ELECTORAL SUBNACIONAL A NIVEL INTERNACIONAL, EN CONTAR CON UN SISTEMA DE 

GESTl6N DE CALIDAD DE ESTA NA TURALEZA. -----------------------------------------------------------

EL NÚMERO ONCE ES LA SUSTENTABILlDAD DE REHABILlTACI6N DE MATERIALES 

ELECTORALES, LA RESPONSABILIDAD AMBIENTAL QUE TAMBIÉN HA SIDO UNA 

PRIORIDAD A TRAVÉS DE LA INICIATIVA DE REHABILlTACI6N DE MATERIALES 

ELECTORALES, COLOcANDONOS COMO SER EL ÚNICO INSTITUTO EN EL PAls QUE 

TIENE UN PROGRAMA PERMANENTE DE REHABILlTACI6N DE ESTA NA TURALEZA. ------

EL DOCE ES LA PARTlCIPACI6N INFANTIL EN LAS CONSULTAS PARA NIÑAS, NIÑOS Y 

ADOLESCENTES. ESTA CONSULTA INVOLUCRA A LAS NUEVAS GE RACIONES Y ES EL 
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EJERCICIO DE MAs AL TO ESCALA QUE TENEMOS DE FORMACIÓN CIVICA EN ESTA 

INSTITUCIÓN. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

EL NOMERO TRECE, EL CONCURSO JUVENIL DE DELIBERACIÓN POBLlCA, QUE ES UN 

CONCURSO QUE PROMUEVE EL INTERCAMBIO DE IDEAS Y PERSPECTIVAS, 

NUTRIENDO LA CULTURA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. -----------------------------------------

EL NOMERO CA TORCE, EL MODELO DE NACIONES UNIDAS DEL INSTITUTO, QUE CON 

ELLO FOMENTA LA CUL TURA DE DELIBERACIÓN POLlTlCA ENTRE LAS JUVENTUDES.--

EL NOMERO QUINCE, EL OBSERVA TORIO ELECTORAL INFANTIL CIUDAD KEVE, QUE 

CONTRIBUYE AL CONOCIMIENTO Y AL EJERCICIO DEL DERECHO A LA OBSERVACIÓN 

ELECTORAL ENTRE LA NIÑEZ Y JUVENTUDES. -----------------------------------------------------------

EL NOMERO DIECISÉIS, EL CONCURSO LITERARIO INFANTIL Y JUVENIL, EN EL CUAL 

CON ORGULLO PUEDO SEÑALAR QUE ESTE INSTITUTO, POR DIECISÉIS AÑOS, HA 

LLEVADO DE MANERA ININTERRUMPIDA ESTE CONCURSO INFANTIL Y JUVENIL QUE HA 

PERMITIDO QUE LAS NUEVAS GENERACIONES EXPRESEN SUS INQUIETUDES DE 

MANERA CREATIVA, FOMENTANDO LA REFLEXIÓN SOBRE PROBLEMAS POBLlCOS. ----

EL NOMERO DIECISIETE ES LA PERSPECTIVA DE GÉNERO Y ENFOQUE DE DERECHOS 

HUMANOS, ESTOS SON LOS EJES FUNDAMENTALES DE ESTE INSTITUTO, 

PROMOVIENDO LA IGUALDAD Y LA ACCESIBILIDAD DE TODAS Y TODOS EN LOS 

ASPECTOS DE LA VIDA DEMOCRATlCA, LA PERSPECTIVA DE GÉNERO Y ENFOQUE DE 

DERECHOS HUMANOS QUE ASEGURAN PUES NUESTRA IGUALDAD, NUESTRA 

ACCESIBILIDAD Y PARIDAD EN EL GÉNERO EN TODOS LOS ASPECTOS DE NUESTRA 

VIDA. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

EL DIECIOCHO, EL SEI QUE GRACIAS AL DESARROLLO DEL SISTEMA ELECTRÓNICO 

POR INTERNET ESTA INSTITUCIÓN SE HA CONVERTIDO EN EL PRIMER ORGANISMO 

ELECTORAL LOCAL QUE HA RECIBIDO EL RECONOCIMIENTO DE INNOVACIÓN POBLlCA. 

Y CON EL SEI HEMOS LOGRADO GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN DE 

LA CIUDADANIA AL EMITIR EL VOTO POR INTERNET, FORTALECIENDO Asl LA 

CONFIANZA EN PROCESOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, Y AL MENOS UN PROCESO 

ELECTORAL DESDE EL EXTRANJERO. ---------------------------------------------------------------------

EL DIECINUEVE, LA INCLUSIÓN DE PERSONAS DE LA DIVERSIDAD SEXUAL Y DE 

GÉNERO, EN LAS ELECCIONES LOCALES DE DOS MIL DOCE, EL OTRORA INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL COLABORÓ ESTRECHAMENTE CON ACTIVISTAS 

TRANS PARA DESARROLLAR LA PRIMERA CIRCULAR CIENTO ONCE. ESTA CIRCULAR 

PROPORCIONÓ INSTRUCCIONES TANTO AL PERSONAL ELECTORAL COMO A LAS 

PERSONAS INTEGRANTES DE LAS MESAS DIRECTIVAS, QUE TENIA N LA FINALIDAD DE 

ASEGURAR EL EJERCICIO DE VOTO DE LAS PERSONAS TRANS DURANTE LA JORNADA 

ELECTORAL. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

LA VEINTE, LA SENSIBILIZACIÓN CIUDADANA A TRA VÉS DE LOS EJERCICIOS DEL VOTA 

FILM, EL CONCURSO VOTA FILM SE HA CONVERTIDO EN UNA HERRA ENTA PARA LA 
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SENSIBILlZACI6N DE PERSONAS J6VENES SOBRE LA IMPORTANCIA DE LA 

PARTlCIPACI6N CIUDADANA, FOMENTANDO LA CONSTRUCCI6N DE LA CIUDADAN/A y 

ACERCANDONOS A LAS AUTORIDADES DE LA CIUDAD. --------------------------------------------

EL VEINTIUNO, LUCINITO, QUE ES EL TALLER QUE PERMITE LA PRODUCCI6N DE 

CORTOMETRAJES POR NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES, LO CUAL SE HA CONVERTIDO 

EN UN ESPACIO DE EXPRESI6N, EXIGENCIA, DERECHOS HUMANOS DESDE DOS MIL 

ONCE.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

LA VEINTlD6S, INICIATIVAS y CONSULTAS CIUDADANAS, LA PROMOCI6N DE 

INICIA TlVAS DE CONSULTAS CIUDADANAS PERMITE A LA CIUDADAN/A QUE TENGA UN 

PAPEL ACTIVO, Y LA CREACI6N y MODIFICACI6N DE LEYES Y DECRETOS. -----------------

LA VEINTlTR~S, LA VISIBILlZACI6N DE GRUPOS PRIORITARIOS A TRAV~S DE LA SERIE 

INCLUSIVE, LA SERIE INCLUSIVE VISIBILlZ6 Y SIGUE VISIBILIZANDO A LAS 

PROBLEMATlCAS DE GRUPOS PRIORITARIOS DE LA CIUDAD DE M~XICO, 

FORTALECIENDO LA INCLUSI6N Y LA EQUIDAD EN LA VIDA DEMOCRA TlCA. FUE DE LOS 

PRIMEROS PROYECTOS EDITORIALES QUE NO S6LO BUSCARON TRATAR TEMAS 

RELEVANTES EN RELACI6N CON DERECHOS POLlTICO-ELECTORALES DE LOS 

CATORCE GRUPOS DE ATENCI6N PRIORITARIA DESDE UNA PERSPECTIVA 

MERAMENTE ACAD~MICA, SINO QUE TAMB/~N BRIND6 ESPACIO DE EXPRESI6N ORAL 

Y ART/STlCA PARA PERSONAS QUE PERTENECEN A DICHOS GRUPOS. -----------------------

LA VEINTICUATRO, LA RED DE OBSERVACI6N, LA CREACI6N DE LA RED DE 

OBSERVACI6N DE DOS MIL CA TORCE DEMUESTRA LA VOLUNTAD DE ESTE INSTITUTO 

DE SER OBSERVADO Y ACOMPAÑADO POR LA SOCIEDAD CIVIL, FORTALECIENDO LA 

TRANSPARENCIA Y LA CONFIANZA CIUDADANA. NUESTRA INSTlTUCI6N ES DE LOS 

POCOS ORGANISMOS ELECTORALES QUE TIENE UNA RED DE PERSONAS 

OBSERVADORAS CONSOLIDADA QUE PARTICIPA NO S6LO CUANDO HAY PROCESOS 

ELECTORALES O DE PARTlCIPACI6N CIUDADANA, SINO TAMB/~N EN EL QUEHACER 

DIARIO DEL INSTITUTO ELECTORAL.--------------------------------------------------------------------------

Y FINALMENTE, EL VEINTICINCO, LA AUTOEVALUACI6N DEMOCRATlCA A TRAV~S DEL 

INFORME DE CULTURA C/VICA, EL INFORME DE CULTURA C/VICA REFLEJA EL 

COMPROMISO DE ESTE INSTITUTO CON LA AUTOEVALUACI6N DEMOCRATlCA, 

PROPORCIONANDO UN PANORAMA ACTUALIZADO DE LA CULTURA POLlTlCA Y 

LEGALIDAD EN LA CIUDAD DE M&ICO, LO QUE CONTRIBUYE A UNA MEJORA CONTINUA 

EN LA VIDA DEMOCRA TlCA.----------------------------------------------------------------------------------------

ESTE COMPROMISO CON LA INTROSPECCI6N Y MEJORA CONTINUA DEMUESTRA LA 

DEDICACI6N DE ESTE INSTITUTO A LA DEVOLUCI6N CONSTANTE Y ADAPTACI6N A LAS 

NECESIDADES CAMBIANTES DE ESTA SOCIEDAD. ------------------------------------------------------

EN CONCLUSI6N, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE M~XICO HA SIDO UN 

PILAR FUNDAMENTAL EN LA CONSTRUCCI6N Y EL FORTALECIMIENTO DE LA VIDA 

DEMOCRATlCA DE NUESTRA QUERIDA CAPITAL. A LO LARGO DE EST VEINTICINCO 
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AÑOS, SU COMPROMISO CON LA INNOVA CiÓN, LA INCLUSiÓN, LA PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA Y LOS VALORES DEMOCRATlCOS DEJAN UNA HUELLA INDELEBLE EN LA 

HISTORIA CAPITALINA DEBEMOS ESTE ANIVERSARIO MIRARLO HACIA EL FUTURO CON 

CONFIANZA DE QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO SEGUIRA 

LIDERANDO EL CAMINO HACIA UNA DEMOCRACIA MAs JUSTA, INCLUSIVA Y 

PA R TI C I PA TI VA ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

FINALMENTE, RECITÓ EL SIGUIENTE POEMA DEDICADO AL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO: "LA CIUDAD MONSTRUO QUE LATE CON FERVOR-------------------

DONDE LA DEMOCRACIA ES NUESTRA PASiÓN ---------------------------------------------------------

EL INSTITUTO FORJA CAMINOS DE PARTICIPAC/ÓN----------------------------------------------------

CON CIUDADANíA EN SU VOZ Y SENSIBILIZACiÓN ------------------------------------------------------

ENTRE URNAS Y PALABRAS NACE UN LAZO QUE NUNCA SE DESGRANA---------------------

EN LA CIUDAD, LA DEMOCRACIA FORTALECE ------------------------------------------------------------

EN CADA HITO SU HISTORIA ENGRANDECE ---------------------------------------------------------------

FELICIDADES A ESTOS VEINTICINCO AÑOS DE ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

C I U DAD DE M ÉX I CO. " -------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA LA CONSEJERA ELECTORAL, ERIKA ESTRADA RUIZ DIO 

LECTURA A LO SIGUIENTE: "DESDE NUESTRO ANTECESOR EL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL, ES IMPORTANTE RECONOCER QUE SE HAN EJECUTADO Y 

ORGANIZADO DE MANERA EXITOSA OCHO ELECCIONES INTERMEDIAS Y 

CONCURRENTES CON LA FEDERAL, EN LAS CUALES SE HA RENOVADO CUATRO VECES 

LA JEFA TURA DE GOBIERNO, SE HAN ELECTO CIENTO VEINTIOCHO PERSONAS 

TITULARES DE ALCALDIAS y DELEGACIONES, Y MAs DE QUINIENTAS VEINTIOCHO 

DIPUTACIONES ENTRE LA ASAMBLEA LEGISLA TlVA y NUESTRO ACTUAL CONGRESO 

LOCAL. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

ADICIONALMENTE, HEMOS ORGANIZADO DE MANERA SUMAMENTE PROFESIONAL 

TRECE CONSULTAS CIUDADANAS PARA EL PRESUPUESTO PARTICIPA TlVO, CINCO 

ELECCIONES DE REPRESENTACIONES VECINALES Y HEMOS COADYUVADO EN LA 

ACTIVACiÓN DE DIFERENTES MECANISMOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA COMO LO 

SON LAS INICIA TlVAS CIUDADANAS, LOS PROCEDIMIENTOS DE REVOCACiÓN DE 

MANDATO, LAS CONSULTAS CIUDADANAS, APOYO A ELECCIONES INTERNAS DE 

PARTIDOS POLfTlCOS, Asl COMO INNUMERABLES ELECCIONES DE 

RE PRE S E NT A C I ON E S E S COLA RES. ---------------------------------------------------------------------------

ATENDEMOS TAMBIÉN A LA RENOVACiÓN DE LA LISTA NOMINAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, DESDE EL AÑO DOS MIL Y HASTA LA ACTUALIDAD PODEMOS TENER UNA 

PERSPECTIVA MAs CLARA DE LO QUE HA SUCEDIDO EN NUESTRA CIUDAD. --------------

ENTRE LAS OCHO ELECCIONES CONCURRENTES E INTERMEDIAS, PODRfAMOS SUMAR 

UN TOTAL DE CINCUENTA Y SIETE MILLONES DE PERSONAS ELECTORAS, A LAS QUE 

ESTA INSTITUCiÓN HA BRINDADO UN SERVICIO DE LA MAs AL CALIDAD E 

,J,.' /VVI 
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INTEGRIDAD, EN LO RELATIVO A LA ORGANIZACiÓN, CREACiÓN DE REGLAS Y 

EJECUCiÓN DE PROCEDIMIENTOS PARA LA RECEPCiÓN E INTEGRACiÓN DE LO QUE ES 

EL SUFRAGIO DE TODAS LAS PERSONAS. -----------------------------------------------------------------

ESTO EQUIVALE A HABER ATENDIDO A TODA LA POBLACiÓN, PRÁCTICAMENTE DE UN 

PAls COMO PODRiA SER ITALIA. -------------------------------------------------------------------------------

ESTOS LOGROS NO HUBIERAN SIDO POSIBLE SIN UN PROCESO DE INVERSiÓN DE 

RECURSOS PÚBLICOS QUE SE HAN REFLEJADO EN LA PROFES/ONALlZAC/ÓN 

CONSTANTE DEL PERSONAL Y EN LA OPTIMIZACiÓN DE NUESTRAS CAPACIDADES, A 

TRAVÉS DE ADAPTACIONES Y MEJORAS LOGISTlCAS, TÉCNICAS y TECNOLÓGICAS 

COMO LAS QUE YA HA DADO CUENTA TANTO EL CONSEJERO ELECTORAL BERNARDO 

VALLE MONROY COMO EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ -

NO OBSTANTE, Y CON ESTA REFLEXiÓN ME GUSTARlA QUEDARME. A PESAR DE TODOS 

LOS RESULTADOS FAVORABLES, HEMOS INGRESADO A UN NUEVO PERIODO DE LA 

HISTORIA, EN EL CUAL LA DEMOCRACIA Y LA LEGITIMIDAD DE LOS ÓRGANOS 

AUTÓNOMOS ELECTORALES, SE ENCUENTRA CUESTIONADA EN DIVERSAS PARTES 

DEL MUNDO Y PARTICULARMENTE EN NUESTRA REGiÓN LA TlNOAMÉRICA. ---------------

SEGUIMOS PREGUNTÁNDONOS SI ES NECESARIO CONTAR CON ORGANISMOS 

AUTÓNOMOS FUERTES, PROFESIONALIZADOS, CON PRESUPUESTOS SUFICIENTES, A 

PESAR DE LOS RESULTADOS QUE SE HAN DADO Y DE LAS TRANSICIONES PAciFICAS 

Y DEMOCRÁ TICAS QUE HA TENIDO NUESTRA CIUDAD. ----------------------------------------------

SIN EMBARGO, MIREN, QUIENES TENEMOS UNA CONVICCiÓN FÉRREA DE QUE LA 

DEMOCRACIA SIGUE SIENDO EL MEJOR CAMINO, SABEMOS QUE ÉSTA ES UNA ETAPA 

DE CRISIS, QUE DEBE SER SUPERADA DE MANERA RESILlENTE, ATENDIENDO TAMBIÉN 

A LOS PROPIOS PRINCIPIOS DEMOCRÁ TlCOS E INSTITUCIONALES, Y DEFENDERLO, 

SIEMPRE POR LA VIA PACiFICA, COMO DECiA EL REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO 

CIUDADANO, ARMANDO LEVY DE JESÚS, HACE UNOS MOMENTOS: ----------------------------

HA Y QUE LUCHAR POR TENER PROCESOS ELECTORALES LIMPIOS, CLAROS, 

EFICIENTES, Y, SOBRE TODO, PAciFICOS. ----------------------------------------------------------------

AHORA BIEN, CELEBRO LA EXISTENCIA DE NUESTRO INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, A VEINTICINCO AÑOS DE SU CREACiÓN Y AGRADEZCO 

PROFUNDAMENTE A TODAS LAS PERSONAS SERVIDORAS PÚBLICAS QUE LO 

INTEGRAN, POR ESE ENORME COMPROMISO Y CONVICCiÓN. -----------------------------------

LOS QUE ESTUVIMOS HACIENDO HACE UNA SEMANA ENTREVISTAS PARA LA 

INTEGRACiÓN DE LOS CONSEJOS DISTRITALES, APROXIMADAMENTE MIL 

ENTREVISTAS LAS QUE REALIZAMOS, A CADA UNA DE LAS PREGUNTAS QUE TÚ HACIAS 

SOBRE: ¿POR QUÉ QUIERES INTEGRAR EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO?, ¿SABES QUE VAS A TENER HORAS DE TRABAJO ARDUO?, ¿QUÉ 

PROBABLEMENTE NO VAYAS A VER A TU FAMILIA, ALGUNOS OlAS?, T DEJA CON MUY 

BUEN SABOR DE BOCA SABER QUE TODAS ESAS PERSONAS RECON EN LA LABOR 
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DEMOCRATlCA DE ESTA INSTITUCiÓN, RECONOCEN LA IMPORTANCIA QUE DEBE 

TENER UNA CIUDAD PARA SEGUIR CONTANDO CON PROCESOS DEMOCRATlCOS y 

QUE LO QUE ESTAN HACIENDO NO ES UN SACRIFICIO, ES UNA INVERSiÓN DE TODO 

NUESTRO TIEMPO Y NUESTRO ESFUERZO PARA LLEGAR A ESA JORNADA ELECTORAL 

CON BUENOS RESULTADOS y QUE SE DÉ LA TRANSICiÓN DEL PODER DE FORMA 

PA C I F I CA. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

AGRADECER TAMBIÉN A LAS FUERZAS POLlTlCAS PRESENTES EN ESTA MESA DEL 

CONSEJO GENERAL, PORQUE USTEDES REPRESENTAN LA PLURALIDAD DE NUESTRA 

CIUDAD, REPRESENTAN LOS DIVERSOS INTERESES QUE SE VEN MATERIALIZADOS EN 

CADA UNA DE SUS FUERZAS POLlTlCAS y TAMBIÉN GRACIAS A USTEDES, LA 

EXISTENCIA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO TIENE RAZÓN DE 

SER PORQUE PODEMOS PROCESAR EN ESTA MESA DEL CONSEJO GENERAL, TODOS 

LOS ASUNTOS QUE SON ATINENTES A NUESTRA DEMOCRACIA Y A ESTAS ELECCIONES 

PA cl FICA s. ------------------------------------------------------------------------------------------
Asl QUE MUCHAS GRACIAS A TODAS LAS SERVIDORAS Y SERVIDORES DE ESTE 

INSTITUTO ELECTORAL, GRACIAS A LOS INTEGRANTES DE ESTA MESA DEL CONSEJO 

GENERAL, Y SOBRE TODO, A TODA LA SOCIEDAD Y LA CIUDADANlA QUE INTEGRAN 

NUESTRA GRAN CIUDAD, POR HACER POSIBLE QUE HOY EL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO CUMPLA VEINTICINCO AÑOS". -----------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL CONSEJERO ELECTORAL, CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA MANIFESTÓ QUE LE INTERESABA DESTACAR EN ESOS VEINTICINCO AÑOS, QUE 

EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO PRÁCTICAMENTE COMO 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, NACiÓ CON LA DEMOCRACIA EN LA 

CIUDAD, CON EL RECONOCIMIENTO DE DERECHOS POLiTICO ELECTORALES DE LA 

CIUDADANIA HABITANTE DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN ESE ENTONCES DISTRITO 

FEDERAL, Y ADEMÁS SE LO TOMARON MUY ENSERIO PORQUE LA CIUDADANíA ES UNA 

CIUDADANIA MUY COMPROMETIDA CON SUS PROCESOS POLiTICOS, CON LA 

DEMANDA DE SERVICIOS, CON LA DEMANDA DE DERECHOS Y CON EL EJERCICIO DE 

S U S L I B E RT A D E S. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

INDICÓ QUE NO SOLAMENTE CELEBRABAN LA CANTIDAD DE PROCESOS 

ELECTORALES QUE YA HABlAN MENCIONADO, ÉSTE SERÁ EL NOVENO, SINO TAMBIÉN 

MÚLTIPLES CONSULTAS CIUDADANAS, COMISIONES DE PARTICIPACiÓN 

COMUNITARIA, PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS Y DECENAS, POR NO DECIR CIENTOS 

DE DISTINTOS EVENTOS Y PARTICIPACIONES QUE TIENEN QUE VER Y HAN TENIDO 

QUE VER CON EL INSTITUTO ELECTORAL, SOBRE EL RECONOCIMIENTO DE DERECHOS 

Y LIBERTADES QUE TIENEN QUE VER CON EL ÁMBITO POLiTICO EN LA CIUDAD DE 

MÉXICO Y CON EL EJERCICIO DEMOCRÁTICO, CONSTANTE.--------------------------------------

SEÑALÓ QUE EN ESOS VEINTICINCO AÑOS LA INSTITUCiÓN NO HA IDO NVEJECIENDO, 

NO SE HA IDO ANQUILOSANDO, SINO HA IDO EVOLUCIONANDO Y ESO LO QUE QUISO 
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DESTACAR, PORQUE NO SOLAMENTE SE HA ADQUIRIDO EXPERIENCIA, SINO TAMBIÉN 

SE HA BUSCADO SIEMPRE LA MANERA DE INNOVAR, CADA UNA DE LAS PERSONAS 

QUE HA PASADO POR EL INSTITUCiÓN ELECTORAL HA BUSCADO EN QUÉ INNOVAR, EN 

QUÉ MEJORAR LOS PROCESOS, QUÉ PODRíAN HACER MEJOR, CÓMO LO PODRíAN 

HACER MÁS BARATO, CÓMO LO PODRíAN HACER MÁS EFICIENTE, ES UN COMPROMISO 

INSTITUCIONAL QUE ÉL COMPARTE, Y SE ENORGULLECE ADEMÁS DE PERTENECER AL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO.----------------------------------------------------

INDICÓ QUE LO PODíAN VER REFLEJADO, EN LOS DIVERSOS RECONOCIMIENTOS QUE 

HAN TENIDO, SIMPLEMENTE EN MESES RECIENTES TANTO CON LA CERTIFICACiÓN ISO 

ELECTORAL, QUE YA HABíAN MENCIONADO, QUE RECONOCE ESPECIALMENTE, Y ES 

UNA CERTIFICACiÓN ISO ELECTORAL QUE POCAS INSTITUCIONES ELECTORALES 

TIENEN A NIVEL MUNDIAL, Y QUE POCAS INSTITUCIONES A NIVEL MUNDIAL TIENEN EL 

PRIVILEGIO DE SER RECONOCIDAS CON PROYECTOS ESPECíFICOS DE INNOVACiÓN; 

UNO, POR EJEMPLO, YA LO HABlAN DICHO, QUE EMPEZÓ DESDE EL AÑO DOS MIL Y 

QUE SE HA IDO PERFECCIONANDO ES LA REHABILITACiÓN DE LOS MATERIALES; 

TAMBIÉN EL DISEÑO DE MATERIALES ELECTORALES PARA LAS NECESIDADES DE LAS 

DISTINTAS PERSONAS HABITANTES DE LA CIUDAD DE MÉXICO; POR SUPUESTO, 

TAMBIÉN EL VOTO POR INTERNET, QUE ES COMPLETAMENTE, EN EL QUE EL INSTITUTO 

ELECTORAL HIZO EL DESARROLLO INTERNO Y ES COMPLETAMENTE AUTÓNOMO EN 

SU EJERCICIO; Y LA PLATAFORMA DIGITAL DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA QUE ABRE 

POR PRIMERA VEZ, SISTEMATIZA LA INFORMACiÓN Y LA PONE A DISPOSICiÓN DE LA 

CIUDADANíA PARA QUE PUEDA CONSULTAR EL EJERCICIO Y LA ELECCiÓN DE 

PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS Y DE LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN 

COMUNITARIA DESDE DOS MIL CATORCE, Y QUE VA ACTUALIZÁNDOSE PARA 

PROMOVER TAMBIÉN NO SOLO LA PARTICIPACiÓN, SINO TAMBIÉN LA TRANSPARENCIA 

Y LA RENDICiÓN DE CUENTAS EN EL EJERCICIO DE' RECURSOS QUE SON, QUE 

P ERTEN EC EN A LA CI U DADAN lA. -------------------------------------------------------------------------------

ESOS PROCESOS DE INNOVACiÓN DAN UNA CUENTA CLARA, ADEMÁS DE ESE 

COMPROMISO INSTITUCIONAL QUE MANTIENEN, EN EL EJERCICIO TAMBIÉN EFICIENTE 

DE LOS RECURSOS, NO SOLAMENTE ORGANIZAN ELECCIONES Y PROCESOS 

ELECTIVOS DE MANERA CONSIENTE Y BUSCANDO MAXIMIZAR LOS DERECHOS Y 

LIBERTADES, SINO TAMBIÉN MEDIANTE UN EJERCICIO EFICIENTE Y RESPONSABLE DE 

LOS RECURSOS PÚBLICOS. ---------------------------------------------------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE CON ESA EXPERIENCIA DE VEINTICINCO AÑOS, CON ESE 

COMPROMISO CON LA INNOVACiÓN Y EL EJERCICIO EFICIENTE DE LOS RECURSOS 

PÚBLICOS, SE ENFRENTARÁN A LO QUE PUEDE SER EL PROCESO ELECTORAL MÁS 

COMPLICADO QUE SE VIVIRÁ A NIVEL NACIONAL, EL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR 

UNA ALTA COMPETENCIA, POR UNA ALTA DISPUTA DE LOS DISTINTOS CARGOS DE 

ELECCiÓN POPULAR, TODOS LOS CARGOS DE ELECCiÓN POPULAR, EN EL QUE 
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ESTABA SEGURO VAN A CERRAR UNA JORNADA ELECTORAL EN PAZ, EN ARMONíA, 

CUMPLIENDO TODAS LAS NORMAS Y LOS PRINCIPIOS DEMOCRÁTICOS, PARA QUE AL 

FINAL LA CIUDADANíA PUEDA REFLEJAR SU VOLUNTAD DE MANERA FIEL, Y SE 

RENUEVEN LOS PODERES PÚBLICOS CON PAZ Y CON TRANQUILIDAD, QUE ES LO QUE 

BUSCAN FINALMENTE COMO PARTE DE NUESTRO COMPROMISO INSTITUCIONAL 

FRENTE A LA CIUDAD DE MÉXICO Y A SU CIUDADANíA. ----------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA LA CONSEJERA ELECTORAL, CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "MUY BUENAS TARDES A TODAS LAS PERSONAS QUE 

SE ENCUENTRAN EL OlA DE HOY AQUI EN ESTA SALA DE CONSEJO Y A QUIENES NOS 

SIGUEN POR LAS REDES, EN UN OlA QUE ES MUY, MUY IMPORTANTE PARA EL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ----------------------------------------------------

QUIERO EMPEZAR MENCIONANDO UNA FRASE, RETOMANDO UN POCO LO QUE 

COMENTABA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO BENJAMíN JIMÉNEZ 

MELO HACE UN RATO, UNA FRASE QUE DE ORIGEN SE LE ATRIBUYE A NAPOLEÓN 

BONAPARTE, PERO QUE DESPUÉS SE DICE QUE ES DEL FILÓSOFO ESPAÑOL JORGE 

AGUSTIN NICOLÁS RUIZ DE SANTA YANA: "QUIEN NO CONOCE SU HISTORIA, ESTA A 

CONDENADO A REPETIRLA". ÉSA ES UNA REALIDAD A LA QUE NOS HEMOS 

ENFRENTADO COMO NACiÓN, COMO CIUDAD, COMO PERSONAS EN LO INDIVIDUAL, ME 

PARECE QUE ES UNA FRASE LLENA DE RAZÓN Y POR ESO, RETOMANDO TODO LO QUE 

YA SE HA DICHO EN ESTA MESA, NOS RECORDABA YA LA PRESIDENTA, EL CONSEJERO , 

VALLE, ESTOS ORIGENES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO EN 

MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE, PERO QUE RESPONDIERON BAslCAMENTE A 

LAS CIRCUNSTANCIAS DE QUE ESTA CIUDAD NO CONTABA CON UNA MA YORíA DE 

EDAD ELECTORAL. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

ESTE CAMINO QUE EMPEZÓ EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE, CON LA 

REFORMA AL ESTATUTO DE GOBIERNO DEL ENTONCES DISTRITO FEDERAL, LA CUAL 

SENTÓ LAS BASES PARA QUE ESTA CAPITAL, LAS PERSONAS QUE LA HABITAMOS, LA 

CIUDADANfA, TUVIÉRAMOS UNA MA YORIA DE EDAD PoLíTICA. -----------------------------------

Así, EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE, Y AQUI ES EN DONDE MI FRASE QUIERO 

QUE COBRE SENTIDO, ORGANIZÓ POR ÚLTIMA VEZ EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL, Y ESPERO QUE AsI SIGA SIENDO, UNA ELECCiÓN LOCAL EN ESTA CIUDAD. 

CREO QUE sí ES IMPORTANTE MENCIONAR ESO, RECORDEMOS QUE VENIMOS DE UN 

SISTEMA ELECTORAL, PRIMERO MUY CENTRALISTA; Y SEGUNDO, QUE NO RECONOclA 

LA CIUDADANIA PLENA DE ESTA CAPITAL. -----------------------------------------------------------------

POR ESO ES IMPORTANTE QUE SEPAMOS CÓMO ESTAMOS EL OlA DE HOY AQUI, A 

VEINTICINCO AÑOS, NO SÓLO DEL RECONOCIMIENTO DE ESA CIUDADANíA PLENA, 

SINO, Y SOBRE TODO, DE NUESTRA PROPIA CAPACIDAD COMO ENTIDAD PARA AUTO 

ORGANIZAR NUESTRAS ELECCIONES LOCALES. ESO QUE NUNCA SE NOS OL VIDE, QUE 

SIEMPRE LO TENGAMOS PRESENTE, QUE ES PARTE DEL DERALlSMO 
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CONSTITUCIONAL DEL QUE FORMA PARTE ESTA ENTIDAD TAN NUEVA EN DERECHOS, 

Y TAN VIEJA EN LA HISTORIA DEL PAls. -------------------------------------------------------

EN ESTE TIEMPO Y EN ESTE CAMINO, EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE, 

SURGE EL ENTONCES INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, HOY INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO SURGE COMO LA AUTORIDAD ELECTORAL 

ADMINISTRATIVA EN ESTA CAPITAL, Y HA VISTO PASAR TANTAS COSAS. GOBIERNOS, 

REFORMAS, RETOS, EL PETATE DEL MUERTO DE CADA TRES AliJOS, PIONEROS CON 

SU PROPIO SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL DE LOS PRIMEROS EN EL PAIS; Y QUE 

HOY TODA LA GENTE QUE SE MANTIENE EN ÉL DESDE SU ORIGEN FORMA PARTE DEL 

QUE AHORA ES NACIONAL, DADA LA REFORMA CONSTITUCIONAL DE DOS MIL 

CATORCE, PERO si ES IMPORTANTE QUE SE SEPA QUE ESTA ENTIDAD FUE DE LAS 

PRIMERAS EN CONTAR CON UN SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL PROPIO, 

CAPACITADO. YO YA FORMÉ PARTE DE ÉL, JUNTO CON LA PRESIDENTA, JUNTO CON 

EL CONSEJERO BERNARDO VALLE MONROY Y QUIENES, Y LA MITAD DE LOS QUE 

ESTAN AcA NO ME DEJARAN MENTIR QUE NO ES TAREA FAcIL, PORQUE EN NUESTROS 

TIEMPOS LIBRES HA Y QUE ESTUDIAR, Y HA Y QUE PREPARARNOS PARA 

MANTENERNOS EN LA LINEA, EN LA CAPACITACiÓN, EN LA PREPARACiÓN CONSTANTE 

PARA DARLE A ESTE INSTITUTO Y A LA CIUDADANlA LOS PROCESOS ELECTORALES DE 

CALIDAD QUE REQUIERE QUE NECESITA. ------------------------------------------------------------------

GRAN Y NOBLE INSTITUCiÓN, YA LO DEC!A DE MANERA MUY DETALLADA, Y ME 

ENCANTÓ CÓMO LO HIZO EL CONSEJERO HUESCA, AS! ES QUE NO ME VOY A DETENER 

UNO POR UNO, PERO ESTE INSTITUTO ES PIONERO EN REHABILITACiÓN DE MA TERIAL 

ELECTORAL, EN INNOVACiÓN PARA FACILITAR EL VOTO DE PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD, EN ACCIONES AFIRMA TI VA S, EN EDUCACiÓN CIviCA CON PROYECTOS 

QUE SON MODELO Y EJEMPLO A SEGUIR POR OTROS ORGANISMOS PÚBLICOS 

LOCALES ELECTORALES (OPLE) EN VOTACiÓN ELECTRÓNICA, QUIÉN NO SE ACUERDA 

DE AQUEL MODELO DE URNA ELECTRÓNICA QUE YA HACE MUCHO MAs DE UNA 

DÉCADA VIO NACER ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y AHORA 

LA VOTACiÓN POR INTERNET. ------------------------------------------------------------------------------------

SOMOS PIONEROS TAMBIÉN EN DEBATES, EN OBSERVACiÓN ELECTORAL, EN 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA. LA VERDAD ES QUE CADA QUE ASISTO A ALGÚN EVENTO 

AL INTERIOR DE LA REPÚBLICA, CUANDO VOY A ALGUNA OTRA ENTIDAD, CUANDO NOS 

LLAMAN POR TELÉFONO, NOS MANDAN UN MENSAJE A CUALQUIERA DE MIS COLEGAS 

E INCLUSO A LAS AREAS, PIDIÉNDONOS ASESOR!A O INFORMACiÓN DE VERDAD ES 

QUE SE LLENA DE ORGULLO, YO EN LO PERSONAL ME LLENO DE ORGULLO DE 

REPRESENTAR UNA PARTE DE ESTA INSTITUCiÓN CUANDO NOS PIDEN ESAS 

VALORACIONES, ESAS ASESOR/AS, ESA INFORMACiÓN PORQUE PRETENDEN INNOVAR 

EN COSAS QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO LLEVA RATO 

HACIENDO Y TIENE UNA GRAN EXPERIENCIA. --------••.•••••••••••• - -.------ ---.. - ....... - .. 
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CÓMO OLVIDAR, CIUDAD KEVE, LUCI, CONCURSOS DE DELIBERACiÓN Y DEBATE, LA 

CERCANíA CON LAS JUVENTUDES QUE HEMOS TENIDO A PARTIR DE CONTENIDO 

CONFORME A SUS INTERESES Y SU FORMA DE VER LA VIDA, EL INFORME DE CUL TURA 

C/VICA DEL QUE YA HABLABA EL CONSEJERO MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ Y QUE 

SIN DUDA SON ELEMENTOS QUE MARCAN AL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO EN LO PERSONAL, QUE NO TODOS LOS INSTITUTOS LO HACEN, ME A TREVO A 

PENSAR QUE QUIZÁS SEAMOS EL ÚNICO QUE LO HACE, PORQUE INCLUSO EL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL ESTA PENSANDO SERIAMENTE EN OBTENER 

ALGUNA DE ESTAS CIRCUNSTANCIAS A NIVEL NACIONAL.------------------------------------------

EN HORA BUENA OJALA SE CONSOLIDEN Y OJALA SE PUEDAN SEGUIR MANTENIENDO 

EN ESTA INSTITUCiÓN PORQUE SON PARTE DE ESE SELLO; Y EN PARTE CREO QUE ME 

PARECE ADEMAs DEL ALMA DE LA INSTITUCiÓN. -------------------------------------------------------

EN HORA BUENA PRIMERO A LA CIUDADANíA, PUES DEC/A, ESTAMOS AcA PARA 

RECORDARNOS D/A A D/A QUE SOMOS MA YORES DE EDAD, QUE TENEMOS LA 

CAPACIDAD DE DECIDIR LOS DESTINOS DE ESTA CIUDAD, FELICIDADES AL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO COMO INSTITUCiÓN, COMO MENCIONABA, HA 

VISTO PASAR MUCHOS RETOS Y HEMOS SOBREVIVIDO EN EL MEJOR DE LOS 

CONTEXTOS Y SIN MERMAR NUNCA LA CALIDAD DE LOS TRABAJOS Y SOBRE TODO Y 

TAMBIÉN MUCHAS FELICIDADES AL PERSONAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, AL DE ANTES, AL DE HOY Y AL DEL FUTURO Y HONROSAMENTE 

ESTOY SEGURA TIENE LA CAMISETA DE ESTA INSTITUCiÓN NOBLE Y CERTERA PARA 

LA CIUDAD, ESTOY SEGURA QUE UNA VEZ MAs ESTE AÑO ESTAREMOS PONIENDO A 

LA DEMOCRACIA EN UN NOMBRE AL TO EN ESTA CIUDAD CON UNA ELECCiÓN QUE 

TODO MUNDO LO SABE SE ANTOJA COMPLICADA PERO ¿CUAL NO? UNA GRAN 

ELECCiÓN EN ESTA CIUDAD Y QUE DEMOSTRARA QUE LA CIUDADANíA Y SUS 

AUTORIDADES ELECTORALES ESTAN A LA AL TURA DE LAS CIRCUNSTANCIAS." ----------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO, C. YURI PAVÓN ROMERO MENCIONÓ SU AGRADECIMIENTO DE PODER 

LLEVAR A CABO ESE TIPO DE EJERCICIOS, INCLUSO NO NECESARIAMENTE 

PRESENCIALES, PARA QUE TODOS Y TODAS, TENGAN ESE ACCESO TAN DEBIDO A LOS 

SISTEMAS DE COMUNICACiÓN Y AL CONTEXTO DEMOCRÁTICO DE LA CIUDAD, QUE DA 

SOLAMENTE ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. -----------------------

SEÑALÓ QUE TENIA ENTENDIDO QUE SE LLEVÓ A CABO HACE UNOS MOMENTOS, 

TAMBIÉN EVENTOS cíVICOS RELATIVOS AL ANIVERSARíO DEL VIGÉSIMO QUINTO DE 

LA EXISTENCIA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, AL CUAL LE 

HUBIERA GUSTADO ASISTIR, SIN DUDA ALGUNA, PERO POR MOTIVOS DEL CONTEXTO 

ELECTORAL QUE YA SE ESTÁN VIVIENDO, TUVO QUE LLEVAR A CABO EJERCICIOS DE 

ORIENTACiÓN Y REPRESENTACiÓN JURíDICA Y POR DICHA RAZÓN, N PUDO ESTAR 
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PRESENTE, SIN EMBARGO, EXTENDiÓ LA MÁS CORDIAL DE LAS FELICITACIONES A 

NOMBRE DEL PARTIDO QUE REPRESENTA Y DEL PROPIO. -----------------------------------------

RECORDÓ QUE SE ESTABA CELEBRANDO NADA MÁS Y NADA MENOS QUE LA 

CONMEMORACiÓN DE LA EXISTENCIA DE UN ÓRGANO QUE PUEDE DAR CREACiÓN AL 

CONTEXTO DEMOCRÁTICO, AL ÁRBITRO ELECTORAL QUE, SIN CORTAPISAS NI 

INCLINACIONES, PUEDE JUZGAR Y PUEDE ESTABLECER APARATOS CRITICOS 

ELECTORALES EFIC I ENTES Y EFECTIVOS. ----------------------------------------------------------------

NO ES EL VIGÉSIMO QUINTO ANIVERSARIO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO, PORQUE ES DE CONOCIMIENTO PÚBLICO QUE HA CAMBIADO, PERO ES EL 

SURGIMIENTO DE LA INSTITUCiÓN ELECTORAL, LA QUE DIO UNA NUEVA CARA A LA 

DEMOCRACIA Y A LOS CIUDADANOS DE MÉXICO, CIRCUNSTANCIA QUE TENíA QUE SER 

Asl DESDE EL MOMENTO EN EL QUE SE PUDO ELEGIR DIRECTAMENTE UNA JEFATURA 

DE GOBIERNO EN EL AÑO DE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE, Y POR LO TANTO, 

TENIAN QUE EMPEZAR A CREAR INSTITUTOS ELECTORALES AUTÓNOMOS, Y PODER 

ESTABLECER CONSIDERACIONES EFICIENTES Y EFECTIVAS DESDE EL AÑO DE MIL 

NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE, Y QUE SE CONCRETIZAN AL DíA DE LA SESiÓN. ---

AFIRMÓ QUE, LAS PERSONAS QUE LO ANTECEDIERON EN EL USO DE LA VOZ HABlAN 

HABLADO CON UNA CLARIDAD MERIDIANA SOBRE EL TEMA FABULOSA, MARCARON 

ACONTECIMIENTOS QUE INCLUSO ELLOS MISMOS VIVIERON. ------------------------------------

EXPRESÓ QUE NO ENCONTRABA PALABRAS PARA REFERIRSE AL REPRESENTANTE DE 

MOVIMIENTO CIUDADANO, ARMANDO LEVY AGUIRRE COMPAÑERO y DECANO, DE 

TODOS LOS QUE ESTABAN EN LA MESA, DEL CONSEJERO BERNARDO VALLE MONROY, 

DE LA GENTE QUE HA ESTADO, CONFORMANDO EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO PRÁCTICAMENTE DESDE SU NACIMIENTO. ---------------------------------

COMENTÓ QUE NO QUEDABA MÁS QUE AGRADECER, PEDIR QUE SE SIGAN 

IMPLEMENTANDO LOS CONTEXTOS DE INNOVACiÓN ELECTORAL QUE LA CIUDAD DE 

MÉXICO REQUIERE, BUSCAR O ACUDIR DE FORMA EXIGENTE LOS SISTEMAS DE 

VOTACiÓN REMOTA POR VIA ELECTRÓNICA TAMBIÉN, BUSCAR QUE SE ESTABLEZCA 

QUE PUEDA VOTAR TAMBIÉN COMO BIEN LO DIJO EL REPRESENTANTE DE 

MOVIMIENTO CIUDADANO ARMANDO LEVY AGUIRRE, LA GENTE QUE SE ENCUENTRA 

EN OTRAS ENTIDADES FEDERATIVAS, SI PUEDEN HACERLO LAS PERSONAS QUE 

TRANSMIGRAN, ¿POR QUte NO PODER HACERLO TAMBlteN LA GENTE QUE SE 

ENCUENTRA DENTRO EL TERRITORIO NACIONAL? --------------------------------------------------

RECONOCiÓ QUE SE HAYA MANIFESTADO LOS PIONEROS QUE ERAN TANTO EN 

SISTEMAS DE CALIDAD COMO EN CONTEXTOS DEL APOYO PARA LOS GRUPOS MENOS 

FA VO R E CID OS. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

RECORDÓ QUE, LA CIUDAD DE MÉXICO Y EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO ESTABAN DE PLÁCEMES Y ERA POR LA GRAN FUNCiÓN QUE SE SIGUE 

DESARROLLANDO, LA FUNCiÓN DEL CONTEXTO DEMOCRÁTICO. ------
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FINALMENTE AGRADECiÓ A TODOS LOS CONSEJEROS ELECTORALES, A TODAS LAS 

PERSONAS QUE INTEGRAN LOS CONSEJOS DISTRITALES, A TODA LA GENTE QUE 

TRABAJA EN OFICINAS CENTRALES Y EXPRESÓ: "ESTE LOGRO ES DE LAS PERSONAS, 

ESTE LOGRO ES DE USTEDES, ESTE LOGRO ES DE LA CIUDAD DE Mt:XICO. "---------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA, C. EDUARDO 

SANTILLÁN PÉREZ SEÑALÓ QUE EL DIECINUEVE DE SEPTIEMBRE DE MIL NOVECIENTO 

OCHENTA y CINCO, HUBO DOS FENÓMENOS MUY IMPORTANTES, OBVIAMENTE UNO 

DE ELLOS EL SISMO QUE CIMBRÓ A LA CIUDAD DE MÉXICO; Y EL OTRO FUE, EN EL QUE 

SE QUEBRÓ EL RÉGIMEN, AHí EMPEZÓ UN PROCESO DE DEMOCRATIZACiÓN Y UN 

PROCESO DE SURGIMIENTO O RESURGIMIENTO DE LA SOCIEDAD CIVIL, DE 

EM PODERAM lENTO DE LA CI U DADAN íA. --------------------------------------------------------------------

EXPLICÓ QUE, EN EL MOMENTO EN EL QUE EL ESTADO QUEDÓ REBASADO Y TUVO 

QUE SER LA CIUDADANíA LA QUE TOMARA EN SUS MANOS EL PROCESO EN ATENCiÓN 

INMEDIATA, SIN LUGAR A DUDA EL RÉGIMEN SE QUEBRÓ. -----------------------------------------

INDICÓ QUE, EL VER EN ESE ENTONCES A MIGUEL DE LA MADRID HURTADO COMO UN 

FANTASMA PRÁCTICAMENTE EN LA CIUDAD DE MÉXICO, SIGNIFICÓ ALGO MUY 

IMPORTANTE Y LO QUE REFLEJA EN PRIMER LUGAR DONDE SE LLEVÓ A CABO UN 

PROCESO DE DEMOCRATIZACiÓN EN EL PAís FUE EN LA CIUDAD DE MÉXICO.------------

MENCIONÓ QUE, EN MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y OCHO, BASTABA RECORDAR ESA 

GRAN MOVILIZACiÓN EN TORNO AL INGENIERO CUAUHTÉMOC CÁRDENAS 

SOLÓRZANO, Y ESE PROCESO DE CISMA Y DE CRISIS EN EL RÉGIMEN Y A PARTIR DE 

AHí HAN VISTO, Y EXPRESÓ QUE SON AFORTUNADOS DEL PROCESO DE LA HISTORIA 

MODERNA QUE LES HA TOCADO VER. -----------------------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE, EN AQUELLAS ÉPOCAS ERA INIMAGINABLE QUE EL RÉGIMEN PUDIERA 

CAERSE, Y LE PARECíA QUE HAN VIVIDO ESE PROCESO, LO MISMO EN LOS SISMOS DE 

MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y CINCO QUE DEL DOS MIL DIECISIETE, LAS FIGURAS 

EMERGENTES DEL PROCESO DE DEMOCRATIZACiÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO CON 

EL INGENIERO CUAUHTÉMOC CÁRDENAS SOLÓRZANO EN MIL NOVECIENTOS 

N OVE NT A Y SIETE. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

REFIRiÓ QUE EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE FUE DETERMINANTE, PORQUE 

SE CONVIRTiÓ EN UNA HERIDA DE MUERTE PARA EL RÉGIMEN; Y EN EL DOS MIL EL 

SURGIMIENTO DE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR COMO, EL PRINCIPAL lÍDER 

SOCIAL Y POlÍTICO DE LA HISTORIA MODERNA DEL PAís. ------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE VIVIERON TAMBIÉN LOS FRAUDES QUIENES TUVIMOS EL HONOR DE 

PARTICIPAR EN EL PLANTÓN DE REFORMA, Y DEFENDER EL VOTO Y LA VOLUNTAD 

POPULAR; TAMBIÉN VIERON EL DESAFUERO. ------------------------------------------------------------

INDICÓ QUE, EN LA CIUDAD DE MÉXICO HAN VIVIDO CÓMO SE HA VENIDO CAYENDO EL 

RÉGIMEN PATRIARCAL HAN VISTO CÓMO LOS DERECHOS Y LAS LI ERTADES HAN 

GANADO CADA VEZ MÁS ESPACIO; Y SIN LUGAR A DUDA, ESO HA SI UN AVANCE 
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FUNDAMENTAL; HAN VIVIDO EN ESE PROCESO LA PANDEMIA, HAN VIVIDO ESE 

SURGIMIENTO FEMINISTA EN LA CIUDAD DE MÉXICO, Y HASTA HAN VISTO AL CRUZ 

AZUL CAMPEÓN EN ESOS VEINTICINCO AÑOS. ----------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE EN LA CIUDAD DE MÉXICO VIVIERON ALGO EXTRAORDINARIO, 

REFIRIÉNDOSE A LA ALTERNANCIA EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE, EN EL 

PAís SE VIViÓ HASTA EL DOS MIL; PERO, ADEMÁS, ALGO MUY IMPORTANTE, EN LA 

CIUDAD DE MÉXICO, si SE VIViÓ UN PROCESO DE TRANSICiÓN POLlTICA, DE 

TRANSICiÓN DE RÉGIMEN, SE PODíA DECIR, SIN LUGAR A DUDA QUE TAMBIÉN EN LO 

NACIONAL SE ESTABA VIVIENDO UN PROCESO DE TRANSICiÓN, Y CONFORME A LO 

MENCIONADO, EVIDENTEMENTE, QUE LA LUCHA ELECTORAL HA SIDO FUNDAMENTAL. 

SEÑALÓ QUE LO QUE HACíA DIFERENTE A ESE PROCESO DE TRANSICiÓN DE MÉXICO 

RESPECTO DE AMÉRICA LATINA O DE MUCHOS OTROS LUGARES DEL MUNDO, ES QUE 

HA SIDO UN PROCESO DE TRANSICiÓN PAcíFICA, LA IZQUIERDA HABlA LOGRADO 

GENERAR UNA ALTERNANCIA Y UNA TRANSICiÓN SIN ROMPER UN SÓLO VIDRIO, Y 

DESDE LA IZQUIERDA, A VECES LOS ÓRGANOS ELECTORALES NO SIEMPRE HAN 

JUGADO EL PAPEL DE EQUIDAD, Y NO SIEMPRE LOS ÓRGANOS ELECTORALES HAN 

JUGADO EL PAPEL QUE LES CORRESPONDE; POR ESO ERA MUY IMPORTANTE EN ESA 

REFLEXiÓN DE LOS VEINTICINCO AÑOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, EVIDENTEMENTE, TAMBIÉN EL INSTITUTO ELECTORAL HA ESTADO A LA 

VAN G UAR D lA. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

INDICÓ QUE MUCHO DE LO QUE HA SUCEDIDO EN EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO SE HA REPLICADO POSTERIORMENTE A NIVEL NACIONAL, E 

INCLUSO A NIVEL INTERNACIONAL, QUE EVIDENTEMENTE SE REQUERíAN 

INSTITUCIONES ELECTORALES FUERTES Y AUTÓNOMAS, AUTÉNTICAMENTE 

AUTÓNOMAS, NO SOLAMENTE RESPECTO DE LOS ÓRGANOS DE GOBIERNO, SINO 

TAMBIÉN Y DE MANERA IGUAL O MÁS IMPORTANTE, DE LOS PODERES FÁCTICOS; 

RECONOCiÓ QUE HAY UNA PRESiÓN A ESOS PODERES FÁCTICOS HACIA LOS 

ÓRGANOS ELECTORALES Y LA HISTORIA DE LOS INSTITUTOS ELECTORALES TIENE 

QUE VER CON DOS PARTES FUNDAMENTALES QUE SE PARECEN MUCHO AL FUTBOL, 

QUE ES UNA QUE SE CUENTEN BIEN LOS GOLES. Y SIN LUGAR A DUDA EN EL PAls, 

HACE MUCHO TIEMPO, SE HA HECHO UN ESFUERZO PARA QUE CADA VEZ SE CUENTEN 

M EJ O R LO S GOL E S. --------------------------------------------------------------------------------------------------

MENCIONÓ QUE NO SIEMPRE SE HAN CONTADO BIEN LOS GOLES EN EL PAís; A VECES 

EL RÉGIMEN SE PARECE MUCHO AL AMÉRICA, NO SE CUENTAN BIEN LOS GOLES Y LA 

OTRA PARTE TAMBIÉN ES FUNDAMENTAL, QUE NO HAYA FALTAS, Y QUE CUANDO HAYA 

FALTAS, SE SANCIONEN DE MANERA ADECUADA; EL QUE NO HAYA FALTAS DEPENDE 

MUCHO DE QUE EL JUEGO SEA LIMPIO Y DE LA PARTICIPACiÓN DE CADA UNO DE LOS 

ACTORES POLlTICOS Y LA AUTORIDAD ELECTORAL TIENE QUE SER UY PUNTUAL 

PARA QUE CUANDO HAYA FALTAS, SE SANCIONEN DE MANERA ECUADA, NO 
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SIEMPRE SE HAN SANCIONADO ADECUADAMENTE LAS FALTAS, Y AÚN MUCHO DEL 

SISTEMA ELECTORAL TIENE QUE PROFUNDIZAR PARA SUBSANAR ESO, ES POR ESO 

QUE NECESITAN TODAS Y TODOS CUIDAR LA DEMOCRACIA.--------------------------------------

MANIFESTÓ QUE ACTUALMENTE, HAY QUIENES PRETENDEN QUE LOS ÓRGANOS 

ELECTORALES SEAN PARTE DEL JUEGO, SEAN PARTE DE LOS CONTENDIENTES, 

MANIFESTÓ QUE, TENíAN QUE GARANTIZAR QUE LOS ÓRGANOS ELECTORALES SEAN 

ESO, SEAN ÁRBITROS Y QUE COMO ÁRBITROS ACTÚEN CON LA SUFICIENTE 

R E S PO N SAB I LI DA D. -----------------------------------------------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE, A LOS VEINTICINCO AÑOS UNO SIENTE QUE SE ACABA EL MUNDO, HAY 

ENERGíA, HAY ILUSiÓN, HAY ESPERANZA, ES LA EDAD DONDE MÁS FUERTE PEGA EL 

AMOR, PERO TAMBIÉN DONDE HAY CADA VEZ MÁS ILUSIONES Y MÁS ESPERANZAS, 

POR ESO A ESOS VEINTICINCO AÑOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, PUEDEN DECIR, QUE ESTÁ ROZAGANTE AL IGUAL QUE TODOS ELLOS DE 

JUVENTUD Y DE ENTUSIASMO, DE OPTIMISMO Y DE ALEGRIA, TODAS Y TODOS TIENEN 

U NA RESPON SABI LI DAD Q U E CU I DAR. ----------------------------------------------------------------------

FINALMENTE DE IGUAL MANERA AGRADECiÓ Y RECONOCiÓ LA ENTREGA, EL 

COMPROMISO DE TODO EL PERSONAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO QUE SON UNA PARTE DE LA FORTALEZA DE LA INSTITUCiÓN Y UN POCO A LA 

SEMEJANZA DE LO QUE DECIA EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ, QUISO TRAER A COLACiÓN A UN POETA, PORQUE ÉL QUISIERA QUE 

TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS PUDIERAN DECIRLE AL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO EN LAS PALABRAS DE SALVADOR DiAl MIRÓN, EN EL PRÓXIMO 

PROCESO ELECTORAL: "MAMA, SOY PAQUITO; NO HAR~ TRAVESURAS" . -------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, C. 

ANDRÉS SÁNCHEZ MIRANDA RECONOCiÓ EL TRABAJO, ENTREGA, LA VAllA DE TODO 

EL PERSONAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE SE DICE 

FÁCIL, PERO ES DE LAS POCAS EN TODO EL PAls QUE ES REALMENTE DE CIUDADANOS 

Y PARA C I U DADAN O S. ----------------------------------------------------------------------------------------------

DESDE EL CARGO DE MÁS ALTA JERARQuíA, HASTA EL CIUDADANO VOLUNTARIO, 

ESCRUTADOR SUPLENTE QUE NO COBRA PERO QUE VINO A CAPACITARSE Y QUE 

ENTREGÓ DIAS Y HORAS PARA PODER ESTAR A LA ALTURA DE LAS CIRCUNSTANCIAS 

Y DE LA ELECCiÓN, TODO EL RECONOCIMIENTO.-------------------------------------------------------

RECONOCiÓ EL VALOR DE LA INDEPENDENCIA DE QUIENES OSTENTAN AUTONOMíA 

DEL GOBIERNO, ESE TIPO DE INSTITUCIONES ESTÁN DESAFORTUNADAMENTE EN 

PE L I GRO D E EX TI N CiÓ N . -----------------------------------------------------------------------------------------

ANUNCiÓ QUE, LO DECIAN FUERTE Y CLARO: "NUNCA MAs UNA ELECCIÓN DE ESTADO, 

NUNCA MAs UNA ELECCIÓN DONDE EL GOBIERNO ORGANICE A LOS CIUDADANOS 

SOBRE SU VOLUNTAD, NUNCA MAs UN MANUEL BARTLETT CONTANDO NUESTROS 

V O TOS. " --------------------------------------------------------------------------------------------- --------------------
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ACLARÓ QUE, POR ESO ERA IMPORTANTE RECONOCER ESA INDEPENDENCIA QUE EL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO TIENE DEL GOBIERNO, Y ESA 

INDEPENDENCIA SE HIZO DE MANERA INSTITUCIONAL PORQUE FUE UNA EVOLUCiÓN 

DE LA INSTITUCiÓN DONDE EL REPRESENTANTE DE MORENA, EDUARDO SANTILLÁN 

PÉREZ y ÉL MISMO FUERON A LA ÚLTIMA ASAMBLEA QUE NOMBRÓ A LOS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO' -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------, 

EXPLICÓ QUE, A PARTIR DE AHí LOS PARTIDOS POLlTICOS SE PUSIERON DE ACUERDO, 

ANTES DEL GOBIERNO ACTUAL PARA QUE HUBIERA UN ESCALONAMIENTO, PARA QUE 

NO ENTRARAN TODOS DE JALÓN; PARA QUE TUVIERAN , YA HABER PASADO UNOS 

EXÁMENES PREVIOS, PARA QUE EL PROPIO INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 

NOMBRARA A QUIENES VAN A ESTAR EN LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES 

ELECTORALES (OPLES), PARA EVITAR COOPTAR LAS INSTITUCIONES DESDE EL 

PODER. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

EN ESE MOMENTO LOS PARTIDOS RECONOCIERON QUE ESO ERA ALGO VALIOSO, SIN 

EMBARGO, RECONOCiÓ QUE NUNCA EN ESOS VEINTICINCO AÑOS HABíA HABIDO 

TANTAS GANAS DE UN GOBIERNO POR COOPTAR LAS INSTITUCIONES 

DEMOCRÁTICAS. EL EJEMPLO MÁS CLARO, LA CNDH, YA QUE MANTIENEN 

LITERALMENTE U NA PI EDRA DE COM ISIONADA. ---------------------------------------------------------

EXPUSO QUE, OTRO EJEMPLO ERA EL INAI DONDE TAMBIÉN BUSCARON COLAPSARLO, 

PORQUE AL GOBIERNO ACTUAL NO LE GUSTABA LA AUTONOMíA, AL GOBIERNO 

ACTUAL NO LE GUSTABA LA JERARQUIA CUANDO SE LE PONE A ALGUIEN A OPINAR 

DIFERENTE; SIN EMBARGO, MENCIONÓ QUE, QUIENES ERAN VERDADERAMENTE 

DEMÓCRATAS BUSCABAN QUE LA INSTITUCiÓN NO TENGA OTROS VEINTICINCO, QUE 

TENGA OTROS CIEN O DOSCIENTOS AÑOS DE AUTONOMíA, QUE REALMENTE 

APRENDAN ESAS LECCIONES QUE HAN ESCUCHADO EL DíA DE LA SESiÓN DE CUANDO, 

DESAFORTUNADAMENTE, EN LA CIUDAD DE MÉXICO NO HABlA UNA DEMOCRACIA 

PLENA. "HOY LA TENEMOS, VALORÉMOSLA, CUIDÉMOSLA." PREGUNTÓ: ¿CUAL ES EL 

SIGUIENTE PASO? Y RESPONDiÓ QUE, SIN DUDA ERA LA AUTONOMíA PRESUPUESTAL, 

LAAUTONOMíA PRESUPUESTAL DE LA QUE TANTO SE HABíA HABLADO EN EL CONSEJO 

GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO POR QUE ES 

INADMISIBLE QUE LA SECRETARiA DE FINANZAS, A TRAVÉS DEL GOBIERNO DE LA 

CIUDAD, BUSQUE TENER ALGÚN TIPO DE PLÁTICAS DISTINTAS CON EL CONSEJO 

GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE PUDIERA PONER 

AL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO EN UNA POSICiÓN VULNERABLE. 

RECORDÓ QUE, EL PRESUPUESTO DE LA INSTITUCiÓN TIENE QUE ESTAR 

GARANTIZADA DESDE ANTES, Y ESO ES UN TRABAJO Y UNA MISiÓN DEL SIGUIENTE 

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO TAMBIÉN, VER DE QUÉ FORMA SE LES VA A 

DOTAR DE PLENA AUTONOMíA PRESUPUESTAL. ------------------------------------ -----------------
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DESEÓ QUE, EL CONSEJO GENERAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO NUNCA MÁS TENGA 

QUE PONER UN PIE EN LA SECRETARíA DE GOBIERNO O EN LA SECRETARíA DE 

FINANZAS PARA HABLAR DE UNA AMPLIACiÓN PRESUPUESTAL, CUANDO EL 

CONGRESO MISMO CON EL PARTIDO MAYORITARIO LES HA QUITADO LOS RECURSOS 

QUE TANTO HACEN FALTA PARA QUE PUEDAN CONTINUAR CON EL CRECIMIENTO 

cíVICO DE LOS CAPITALINOS. ------------------------------------------------------------------------------------

DE ESA FORMA, MANIFESTÓ QUE, NO QUEDABA MÁS QUE HACER VOTOS POR 

VEINTICINCO AÑOS MÁS DE INNOVACiÓN, PORQUE ÉSE ERA UN EJEMPLO CLARO DE 

QUE CUANDO SE DESCENTRALIZAN LAS DECISIONES SE PUEDEN TENER HISTORIAS 

DE ÉXITO PALPABLES, QUE HAN SIDO REPLICADAS INCLUSO A NIVEL INTERNACIONAL, 

NO ÚNICAMENTE POR OTRAS ENTIDADES DE LA REPÚBLICA MEXICANA. --------------------

MANIFESTÓ SUS DESEOS DE QUE SIGAN ESCRIBIENDO BUENOS CAPíTULOS EN LOS 

LIBROS DE HISTORIA DE LA DEMOCRACIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, SIN EMBARGO, 

PARA ESTAR A LA ALTURA DE LA HISTORIA, TENíAN QUE ESTAR SIEMPRE PRIMERO A 

LA ALTURA DEL PRESENTE Y QUE SE HABíA ESCUCHADO YA QUE ÉSA SERÁ LA 

ELECCiÓN MÁS COMPETIDA EN LA HISTORIA RECIENTE DE LA CIUDAD.----------------------

POR LO ANTERIOR, MANIFESTÓ QUE, DEBEN DE TENER SUS MEJORES VERSIONES LOS 

PARTIDOS POlÍTICOS, LAS CONSEJERíAS, QUIENES ESTÉN EN LOS DISTRITALES, 

TODO EL SERVICIO PÚBLICO QUE FORMA PARTE DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, QUE SEAN VEINTICINCO AÑOS MÁS DONDE, CUANDO SE VOLTEE 

A VER HACIA LA ELECCiÓN DE DOS MIL VEINTICUATRO LOS PUEDAN PONER DE 

EJ E M P LO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

RECALCÓ QUE, REALMENTE ESO DESEABA, QUE ESTÉN A LA ALTURA DEL PRESENTE, 

PORQUE JAMÁS EL PRESENTE HABíA TENIDO TANTOS RIESGOS Y AMENAZAS. ----------

LA AMENAZA DE DESAPARECER A LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES 

ELECTORALES ACLARÓ QUE, NO FUE UNA PROPUESTA DE ELECCiÓN NACIONAL, PERO 

EXISTIÓ.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

RECORDÓ QUE, LA AMENAZA PRESUPUESTAL LA SEGUíAN PADECIENDO EN 

DICIEMBRE PASADO, Y QUE SERíA UN TEMA DE LA SIGUIENTE SESiÓN ORDINARIA, 

ENTONCES, NECESITABAN ESOS VEINTICINCO AÑOS DE ACUMULACiÓN DE 

EXPERIENCIA, ESOS VEINTICINCO AÑOS DE ACUMULACiÓN DE ELECCIONES 

APRENDIDAS PARA PONERLAS EN PRÁCTICA. -----------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA, C, ARTURO EMILlANO ROSAS ORTEGA MENCIONÓ QUE A NOMBRE DE 

LA DIRIGENCIA NACIONAL DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, EL 

PRESIDENTE JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA Y LA SECRETARIA DE GÉNERO, KAREN 

QUIROGA ANGUIANO, EXTENDiÓ UNA FELICITACiÓN POR LOS PRIMEROS VEINTICINCO 

AÑOS DE VIDA EN ESA INSTITUCiÓN DEMOCRÁTICA. --------------------------- ---------------------
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DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "EL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRATlCA, SIN 

DUDA, FUE UN PARTIDO QUE IMPULSÓ LA CREACiÓN DE ESTOS ÓRGANOS 

ELECTORALES, AHORA LUCHA DE LA MANO DE LA CIUDADANíA Y DE LA SOCIEDAD 

CIVIL ORGANIZADA PARA CONSOLIDARLAS Y FORTALECERLAS, PORQUE HAY 

INTENTOS DE LIMITAR Y DE SOMETER A LAS INSTITUCIONES DEMOCRATlCAS AL 

EJECUTIVO. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SIN EMBARGO, ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO SIGUE 

DEMOSTRANDO EN CADA DECISiÓN, EN CADA ACUERDO, UNA AUTONOMIA, UNA 

INDEPENDENCIA Y UN PROFESIONALISMO, NO SOLAMENTE EN ORGANIZAR 

ELECCIONES, SINO EN RESOL VER LOS CONFLICTOS QUE SE DAN ENTRE PARTIDOS 

poLíTIcos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SOY UN CIUDADANO QUE EJERCiÓ POR PRIMERA VEZ EL VOTO EN UNA ELECCiÓN 

ORGANIZADA POR EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO; PARTICIPÉ EN 

LAS MESAS DIRECTIVAS DE CASILLA, Y FUI CAPACITADO POR EL PERSONAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ---------------------------------------------------

EN CONCLUSiÓN, MI PARTICIPACiÓN DEMOCRATlCA HA IDO DE LA MANO CON EL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. --------------------------------------------------

NO PODEMOS PERMITIR QUE LA CAPACITACiÓN NOS LA DÉ UN SIERVO DE LA NACiÓN, 

NO PUEDO PERMITIR, NO PODEMOS PERMITIR QUE LOS SIERVOS DE LA NACiÓN 

CUENTEN NUESTROS VOTOS. YO QUIERO QUE MI VOTO SEA CONTADO POR MI 

VECINO, SEA CONTADO POR UN CHILANGO. -------------------------------------------------------------

EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO EN CADA ELECCiÓN ENFRENTA 

NUEVOS Y GRANDES RETOS, PERO, SIN DUDA, LA FUERZA Y SU ORGANIZACiÓN 

ENCUENTRA CENTRADA EN SU GRAN SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, A PESAR 

DE QUE CADA REFORMA IMPLICA NUEVOS RETOS, ESTAMOS SEGUROS DE QUE ESTA 

INSTITUCiÓN CUENTA CON LA EXPERIENCIA Y SOLIDEZ PARA LOGRAR CADA RETO. 

M U CHA S FE L I C I DA DE S". --------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA LA CONSEJERA ELECTORAL, SONIA PÉREZ PÉREZ INDICÓ 

QUE HABlA ESCUCHADO CON MUCHA ATENCiÓN TODAS LAS INTERVENCIONES CON 

LAS CUALES DABAN CUENTA DE TODO ESE ANDAR DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO Y DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "EN LOS PEORES MOMENTOS, 

LAS CIRCUNSTANCIAS PROPIAS NOS HACEN DUDAR DE SI VAMOS A PODER SALIR 

AVANTE DE LOS RETOS QUE SE PRESENTAN, PERO CUANDO SE MIRA EN 

RETROSPECTIVA Y SE RECUENTAN LOS ÉXITOS OBTENIDOS, LOS OBSTAcULOS QUE 

SE HAN ENFRENTADO Y VEMOS CÓMO SE HAN SUPERADO, EL FUTURO SE VE CON 

OPTIMISMO, EN LOS ÚLTIMOS AÑOS EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO HA LIBRADO BATALLAS COMPLEJAS Y HA SALIDO AVANTE, PERO SUS AÑOS 

DE TRAYECTORIA LO RESPALDAN, DAN CUENTA DE SUS ÉXITOS Y S S MOMENTOS 
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DIFIcIL ES TAMBIÉN, Y POR ELLO, LA REPUTACIÓN DE LA GRAN INSTITUCIÓN QUE HOY 

POR HO Y GOZA. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

TODO ELLO ME HACE MIRAR CON OPTIMISMO LO QUE VIENE, SIN DUDA, EL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO ES UNA REFERENCIA A NIVEL NACIONAL, SON 

UNA DE LAS ESTRUCTURAS DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL MAs GRANDE Y 

SÓLIDA DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES ELECTORALES (OPLE) Y CON 

PERSONAL DE LA RAMA ADMINISTRATIVA QUE SE DISTINGUE POR SU DESEMPEÑO Y 

PROFESIONALISMO. --------------------------------------------------------------------------------------------------

ENHORABUENA, CELEBREMOS ESTOS VEINTICINCO AÑOS, QUE VENGAN MAs AÑOS 

PARA EL INSTITUTO ELECTORAL Y TAMBIÉN PARA LA DEMOCRACIA DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, Y POR SUPUESTO, YO CELEBRÓ CON ESA ALEGRIA Y ORGULLO DE 

PERTENECER A ESTA GRAN INSTITUCIÓN". ---------------------------------------------------------------

FINALMENTE, SEIilALÓ QUE A LAS INSTITUCIONES SE LES DEFIENDE CON ACCIONES, Y 

LE GUSTARlA MUCHO QUE SUS ACCIONES DIERAN CUENTA DEL CARllilo y RESPETO 

QUE TIENEN A LA INSTITUCiÓN ELECTORAL, Y BUSQUEN MANTENER ESA 

DEMOCRACIA, ESA INDEPENDENCIA, ESA AUTONOMíA QUE EL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO HA TENIDO COMO CARACTERlsTICA y QUE LES 

CORRESPONDE A TODAS Y TODOS, QUIENES VIVEN EN LA CIUDAD DE MÉXICO, 

DE F E N D E RLA. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO 

CIUDADANO, C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE RECORDÓ A LAS PERSONAS QUE 

HAN ESTADO AL FRENTE DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO CON 

SUS RESPECTIVOS SECRETARIOS EJECUTIVOS. ACLARÓ QUE SERíA IDEAL 

MENCIONAR A TODOS, PERO ERA ES IMPOSIBLE DEBIDO AL TIEMPO.-------------------------

A CONTINUACiÓN DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "EL PRIMER PRESIDENTE DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO FUE JAVIER SANTIAGO CASTILLO 

QUE ESTUVO DE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE A DOS MIL CINCO, JUNTO CON 

EL SECRETARIO EJECUTIVO ADOLFO RIVA PALACIO NERI, LUEGO SIGUIÓ BERNARDO 

FERNANDEZ DEL CASTILLO SANCHEZ DEL DOS MIL CINCO AL DOS MIL SEIS, CON 

ADOLFO RIVA PALACIO NERI COMO SECRETARIO EJECUTIVO, ISIDRO CISNEROS DEL 

DOS MIL SEIS AL DOS MIL OCHO, JUNTO CON OLIVERO JUAREZ GONzALEZ COMO 

SECRETARIO EJECUTIVO; BEATRIZ CLAUDIA ZAVALA PÉREZ JUNTO CON SERGIO 

JESÚS GONZALEZ MUÑOZ QUE APARECIÓ POR PRIMERA VEZ AQUI NUESTRO 

COMPAÑERO BERNARDO VALLE MONROY COMO SECRETARIO EJECUTIVO; LUEGO 

VINO GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ DEL DOS MIL DIEZ AL DOS MIL DOCE, CON 

BERNARDO VALLE MONROY; NÉSTOR VARGAS SOLANO DEL DOS MIL DOCE AL DOS 

MIL TRECE, CON BERNARDO VALLE MONROY TAMBIÉN; DIANA TALA VERA FLORES, 

ESTUVO NADA MAs AÑO Y MEDIO CON BERNARDO VALLE MONROY; ARIO VELAZQUEZ 

MIRANDA DEL DOS MIL CA TORCE AL DOS MIL VEINTIUNO, CON UBÉN GERALDO 
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VENEGAS; UN INTERINATO DE NUESTRO COMPAÑERO BERNARDO VALLE MONROY 

COMO PRESIDENTE INTERINO, DEL PRIMERO AL VEINTINUEVE DE OCTUBRE DEL DOS 

MIL VEINTIUNO, CON GUSTAVO URIBE ROBLES y ACTUALMENTE LA CONDUCTORA DE 

ESTE BARCO, DOÑA PA TRICIA AVENDAÑO DURAN, PRESIDENTA A PARTIR DEL DOS MIL 

VEINTIUNO, JUNTO CON GUSTAVO URIBE ROBLES COMO ENCARGADO DE DESPACHO 

Y, POR ÚLTIMO, NUESTRO COMPAÑERO BERNARDO NÚÑEZ YEDRA, COMO ACTUAL 

SE CR E T A R I O EJE C UTI V O. -----------------------------------------------------------------------------------------

teSTA ES LA HISTORIA DE LOS QUE HAN MANEJADO EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

C I U DAD DE M teX I CO. " -------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO, C. YURI PAVÓN ROMERO MENCIONÓ QUE, EN VIRTUD DEL ACTO DE 

GENTILEZA Y CORTESíA QUE TUVO EL REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, 

ARMANDO LEVY AGUIRRE, ACLARÓ QUE OMITiÓ SEGURAMENTE INVOLUNTARIAMENTE 

A JUAN MANUEL LUCATERO RADILLO, QUE TAMBIÉN FUE SECRETARIO EJECUTIVO DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA LA CONSEJERA PRESIDENTA, PATRICIA AVENDAÑO DURÁN 

COMENTÓ QUE ESE AÑO, DADO QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

FEDERAL, ARRANCÓ ACTIVIDADES EL QUINCE DE ENERO, LA PRIMERA SESiÓN DEL 

CONSEJO GENERAL, LA SESiÓN DE INSTALACiÓN FUE EL VEINTINUEVE DE ENERO, A 

LO LARGO DEL AÑO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE SE FUERON DANDO 

DIVERSOS ACONTECIMIENTOS, POR LO TANTO, EN EL DOS MIL VEINTICUATRO NO 

SOLAMENTE ESE DIA SERíA EL DE LA CELEBRACiÓN, SINO A LO LARGO DEL AÑO 

ESTARÁN DISEÑANDO DIVERSAS ACTIVIDADES · PARA LA CONMEMORACiÓN DEL 

VEINTICINCO ANIVERSARIO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, A 

LA CUAL POR SUPUESTO, ESTARÁN TODAS Y TODOS INVITADOS Y HARÁN DIVERSAS 

ACTIVIDADES QUE ESTABAN ORGANIZANDO Y QUE CONSIDERAN QUE HABRÁN 

MUCHAS PRIMERAS VECES; LA PRIMERA VEZ QUE SE INCORPORÓ A MUCHAS 

PERSONAS, QUE SE INSTALARON, SE LLEVARON A CABO CONCURSOS, QUE SE 

LLEVARON A CABO ACCIONES QUE HAN DADO Y HAN CONFIGURADO EL ROSTRO QUE 

ACTUALMENTE TIENE LA INSTITUCiÓN. -----------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE LA PALABRA, 

Y AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR 

CUENTA CON EL SIGUIENTE PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA -------------------------

-EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE HABíA SIDO DESAHOGADO EL UNICO 

ASUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA. -----------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SIENDO LAS TRECE HORAS CON CINCUENTA Y UN 

MINUTOS DEL DíA QUINCE DE ENERO DE DOS MIL VEINTICUATRO DECLARÓ 

CONCLUIDA LA PRIMERA SESiÓN SOLEMNE DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. -------------------------------------------
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-------------------------------------------------------CONSTE ----------------------------=--:::---:::--::=---~--~- , -= --=--=--) 
C NSEJERA PRESIDENTA 

MTRA. RÁN NARDO NÚÑEZ EDRA 


